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Аукционная квота должна быть вне закона Рыбаков обвинили  
в разглашении гостайны

«Меркурий» в созвездии Рыб:  
вопросы, вопросы
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Красная путина закончилась. Браконьеры откопали свои схроны,  
и потекли с Камчатки икорные реки, а говоря точнее, воздушные потоки

> НОВОСТЬ < Чемоданная 
икра

> Окончание на стр. 4 <

Аэропорт 
перёшел 

на зимнее 
расписание

Международный 
аэропорт 
Петропавловск-
Камчатский 
(Елизово) 28 октября 
перешел на зимнее 
расписание

В этот период вылеты будут осу-
ществляться по 13 внутрироссийским 
и местным направлениям, а также по 
одному международному направлению 
в рамках чартерной программы.

Как рассказали в пресс-службе 
аэропорта, наиболее высокая часто-
та рейсов сохранится на московском, 
владивостокском, хабаровском и ново-
сибирском направлениях. Вместе с тем 
запланированы некоторые изменения 
в расписаниях авиакомпаний. Так, с 
28 октября ежедневный рейс «Аэро-
флота» вылетает из Петропавловска-
Камчатского в столичный Шереметье-
во в 13:25, обратный рейс прибывает 
на полуостров в 10:50. Авиакомпания 
«Россия» традиционно в зимний период 
меняет частоту полетов на Камчатку: 
теперь рейсы выполняются два раза в 
неделю по средам и субботам, измени-
лось и время вылета и прилета само-
летов. С полуострова рейсы «России» 
вылетают в 16:30, обратно – в 14:00. 
Также напомним, что все рейсы данно-
го перевозчика переведены в аэропорт 
Шереметьево.

Авиакомпании «Аврора» и S7 про-
должают выполнение регулярных 
рейсов в Хабаровск, Владивосток и Но-
восибирск. Новый утренний рейс во 
Владивосток запущен у «Авроры»: при-
бытие на Камчатку в 8:15, обратно – в 
9:45.

Полеты по местным направлениям 
обеспечивает Камчатское авиационное 
предприятие, в зимний период КАП 
также продолжит выполнение межреги-
ональных рейсов в Анадырь и Магадан.

Международное направление в этом 
зимнем сезоне представлено чартерной 
программой авиакомпании «Икар». С 
29 октября она выполняет рейсы с ча-
стотой два раза в месяц в Таиланд.
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Хоть  
святых выноси:  

и снова –  
о рыбных отходах
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От всей души поздравляю всех с одним из 
самых значимых государственных праздни-
ков нашей страны – Днем народного един-
ства!

В этот день мы чествуем родную страну, 
которую любим и которой гордимся. Офи-
циально этот праздник – один из самых мо-
лодых. Однако не стоит забывать, что он свя-
зан с событиями 1612 года, когда окончилось 
Смутное время и в истории нашего государ-
ства произошел переломный момент, кото-
рый позволил России превратиться в одну из 
самых сильных и могущественных держав.

За прошедшие четыре века не раз нашим 
предкам приходилось проявлять мужество, 
героизм, настойчивость, отстаивая неза-
висимость страны и ее государственность. 
Поэтому с полной уверенностью мы можем 
называть этот праздник днем страны, днем 
отечественной истории, днем настоящего 
народного единения и межнационального 
согласия. Ведь именно эта сила, которую мы 
получаем, обращаясь к нашей многовековой 
истории подвигов наших соотечественников, 
помогает нам и сегодня находить верные ре-

шения и отвечать на сложные вызовы совре-
менности.

Наш край уже не одно столетие являет 
собой образец мира, согласия и добрососед-
ства. Именно на этих принципах проживают 
на полуострове представители самых разных 
народностей и национальностей, вместе од-
ной сплоченной семьей добиваясь развития 
края, его процветания, заботясь о своей ма-
лой родине и помогая друг другу. Во многом 
благодаря усилиям и доблестному труду каж-
дого из вас Камчатка с каждым годом обре-
тает новое лицо и вносит достойный вклад в 
экономическое развитие Дальнего Востока и 
всей страны.

В этот праздничный день желаю всем 
крепкого здоровья, благополучия в семьях, 
счастья, успехов и новых трудовых побед. 
Пусть мир и благополучие будут в ваших до-
мах, а сердца наполняются гордостью за еди-
ную сильную Россию и наш любимый Кам-
чатский край!

С праздником, дорогие камчатцы!
Губернатор Камчатского края 
Владимир ИЛЮХИН

От имени Законодательного собрания 
Камчатского края, регионального отделения 
партии «Единая Россия» сердечно поздрав-
ляю с Днем народного единства!

Этот праздник – особый для всей страны 
и каждого из нас. Мы отдаем дань уважения 
тем, кто ратными и трудовыми подвигами 
укреплял мощь страны, берег и развивал 
вековые традиции российского народа, сво-
им примером демонстрировал, что главные 
ценности – мир, добро и справедливость. 
Наш долг перед прошлыми и будущими 
поколениями – жить в согласии, вне зави-
симости от политических взглядов и рели-
гиозных убеждений, чтить уроки истории, 

общими усилиями преумножать славу Ве-
ликой Родины.

Только вместе мы можем реализовать са-
мые масштабные проекты, которые изменят 
жизнь родного края к лучшему, откроют но-
вые перспективы и возможности.

В этот праздничный день желаю вам здо-
ровья, семейного счастья, неизменных успе-
хов во всех добрых начинаниях, мира и бла-
гополучия!

Председатель Законодательного 
собрания Камчатского края, секретарь 
регионального отделения партии 
«Единая Россия» В.Ф. РАЕНКО

Уважаемые камчатцы! 
Дорогие друзья!

Уважаемый Владимир Афана-
сьевич!

Присоединяюсь ко всем по-
здравлениям в Ваш адрес по пово-
ду 85-летия и хочу высказать осо-
бые слова благодарности за годы 
сотрудничества с газетой «Рыбак 
Камчатки».

Считается, что журналисты в 
целях объективности должны дис-
танцироваться от органов власти. 
Не буду спорить. Но в те непро-
стые 1990-е Вы смогли выстроить 
такие взаимоотношения со СМИ, 
которые не позволили сделать 
Камчатку еще одной территори-
ей раздора, которых было много 
в стране того времени. К Вам на 
пресс-конференции приходили 
представители не только изданий, 
которым Вы доверяли, но и откро-
венно оппозиционных СМИ, не 
утруждавших себя анализом про-
исходящего и не стеснявшихся в 
выражениях, озвучивая их на весь 
мир.

«Рыбак Камчатки» – газета, од-
ним из учредителем которой яв-
лялась администрация области. 
Поэтому некоторые наши коллеги 
были уверены, что она пользуется 
неисчерпаемой финансовой по-
мощью. Но мы-то с Вами знаем, 
что это не так. Наша редакция, 
как и все, училась выживать в но-
вых условиях и делать газету ин-
тересной. За что спасибо Вам, так 
как Вы никогда не отказывались 
отвечать даже на самые острые 
вопросы наших журналистов, 
приходили в редакцию по перво-
му зову, чтобы встретиться с кол-
лективом и через него донести до 
рыбацкой Камчатки проблемы и 
пути их решения. И спасибо всем 
рыбакам Камчатки, благодаря ко-
торым рос тираж газеты и не был 
прекращен ее выпуск ни на один 
номер. А когда уже после смены 
власти (я это называю «сменой 
эпох») был создан клон «Рыбака 
Камчатки», нашей редакции при 

поддержке читателей (а это не 
только рыбаки, но и представите-
ли других профессий) удалось от-
стоять свое имя, порядковый но-
мер, подписной индекс, а значит, 
и всю 50-летнюю историю одной 
из старейших газет полуострова.

Из своих 85 лет Вы проработа-
ли на Камчатке 62 года. Я всегда 
удивлялась, как много Вы пом-

ните имен из камчатских рыбац-
ких династий, как хорошо знаете 
историю поселков и рыбокомби-
натов, как радуются встречам с 
Вами старожилы и как много у Вас 
общих тем для обсуждения.

Спасибо Вам, Владимир Афа-
насьевич, за Ваши уроки трудо-
любия и личного мужества. За 
верность Камчатке. Здоровья Вам 

и Вашим близким. И всего-всего 
доброго.

С искренним уважением, по 
поручению камчатцев, ныне 
ростовчан Лидии Владимиров-
ны Егиной и Игоря Викторови-
ча Попова, Ольга Космынина, 
журналист и редактор газеты 
«Рыбак Камчатки» (1991–2002 
гг.), Ростов-на-Дону

> Юбилей <

«Спасибо Вам за уроки трудолюбия и личного мужества»
Владимиру Бирюкову – 85

  СПРАВКА

Владимир Афанасьевич Бирюков родился 19 октября 1933 года в 
Астрахани. В 1956 году, по окончании Астраханского института рыб-
ной промышленности и хозяйства, начал трудовой путь на Камчатке 
механиком Кихчикского рыбокомбината, затем был главным механи-
ком на Октябрьском и Озерновском рыбокомбинатах. С 1968 по 1977 
годы работал в Камчатрыбпроме начальником технического отдела, 
главным инженером, начальником Камчатрыбпрома.

С 1977 по 1978 годы – второй секретарь Камчатского областного 
комитета КПСС, в 1979 году – председатель Камчатского облисполко-
ма.

С 1980 по 1990 годы – главный специалист камчатского отделения 
Гипрорыбпрома, заместитель председателя агропромышленного ко-
митета, директор объединения «Камчатпищепром».

С 1990 по 1991 годы – председатель Камчатского облисполкома.
С 1991 по 2000 годы – губернатор Камчатской области.

Уважаемые жители 
Камчатки, дорогие друзья!

Ольга Космынина и Владимир Бирюков приехали с подарками в детский дом. 1999 год

<
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Первый заместитель председа-
теля Законодательного собрания 
Камчатского края Андрей Копылов 
на заседании парламентской ассо-
циации «Дальний Восток и Забай-
калье» во Владивостоке представил 
обращение в парламент и прави-
тельство страны о поддержке зако-

нопроекта, предусматривающего 
15-летний мораторий на введение 
новых видов квот.

«Законопроект, который запре-
щает в течение 15 лет действия до-
говоров устанавливать новые виды 
квот, в Госдуму внесен. Он поддер-

жан рыбацким сообществом, но 
пока перспективы его принятия 
неоднозначны. Поэтому мы пред-
лагаем ассоциации выступить в 
его поддержку», – сказал Андрей 
Копылов.

По его словам, вопрос ставится в 
связи с многочисленными обраще-
ниями рыбацкого сообщества.

«Рыбаки опасаются, что часть 
квот на добычу рыбы решат рас-
пределять на аукционах. Сегодня 
завершается процедура заклю-
чения договоров добычи водных 
биоресурсов на 15 лет. Квоты рас-
пределяются по историческому 
принципу: исходя из результатов 
освоения за последние годы. Среди 
других важных критериев – нали-
чие перерабатывающих мощно-
стей и количество рабочих мест. 
Считаем, что данная практика 
распределения квот себя оправда-
ла. В 2008 году договоры были за-
ключены на 10 лет, и за этот пери-
од рыбаки вложили более 30 млрд 
рублей в модернизацию и рекон-
струкцию существующих заводов 
и перерабатывающих мощностей. 
Многие предприятия возвращают-
ся к практике советских времен и 
создают подсобные хозяйства для 
обеспечения сельхозпродукцией 
рыбаков и прибрежных поселков. 
Рыбаки создают ЧОПы для охра-
ны рек от браконьеров. И все это 

– благодаря долгосрочным догово-
рам, которые дают возможность 
планировать хозяйственную дея-
тельность на годы вперед. Распре-
деление квот через аукцион может 
привести к появлению предпри-
ятий, которые не мотивированы 
на развитие инфраструктуры, под-
держку прибрежных поселков и 

создание рабочих мест», – отметил 
Андрей Копылов.

Ассоциация «Дальний Восток и 
Забайкалье» поддержала камчат-
ских парламентариев.

«Президент Владимир Путин 
всегда говорит, что нельзя менять 
правила игры для бизнеса, для ин-
весторов. Мы также убеждены, что 
этого делать нельзя, когда предпри-
ятия строят новые суда и заводы, 

берут кредиты на развитие своей 
базы, – подчеркнула член комитета 
Совета Федерации по аграрно-про-
довольственной политике и при-
родопользованию Людмила Тала-
баева. – Другой вопрос, что нужно 
вносить изменения в существую-
щие нормативно-правовые акты, 
предварительно хорошо и вдумчи-

во поработав над формулировка-
ми».

Людмила Талабаева пригласила 
Андрея Копылова в состав рабочей 
группы по доработке законопроек-
та о моратории на введение новых 
видов квот.

По сообщению пресс-службы 
Законодательного собрания 
Камчатского края

Аукционная квота должна
быть вне закона

Андрей Копылов войдет в состав рабочей 
группы по доработке федерального 
закона о моратории на введение новых 
видов квот на водные биоресурсы. 
Этот документ призван предотвратить 
появление аукционных квот

В столице руководитель фе-
дерального органа исполни-
тельной власти по заданию 
коммерсантов стремительно 
перемещался по кабинетам 
правительства, минсельхоза, 
минфина, Госдумы и Совета 
Федерации, пытаясь решить 
одну деликатную проблему.

Как ранее уже писали, пра-

вительство спрогнозировало в 
бюджете России на будущие пару 
лет ни много ни мало почти 82 
млрд рублей дохода от аукционов 
в рыбной отрасли и внесло этот 
документ в Федеральное Собра-
ние. Бюджет России, заметим, ут-
верждается в форме федерально-
го закона. А законных оснований 
для проведения этих аукционов 

нет. Возник грандиозный скан-
дал, которому СМИ придали ши-
рокую огласку.

Минфину, похоже, удалось при-
глушить шум. Видимо, не зря Илья 
Шестаков носился по кабинетам. 
Чиновники, которых удалось убол-
тать Илье Шестакову, дерзко пред-
полагают за депутатов, сенаторов 
и самого президента России, что 
аукционные поправки не только 
будут приняты, но и вступят в силу 
уже в этом году.

Против намерения сломать ба-
зовый принцип российского ры-
боловного законодательства вос-
стала вся отрасль. Все выступили 
против: приморские губернато-
ры и органы законодательной 
власти, отраслевые ассоциации и 
союзы, депутаты и сенаторы, из-
вестные экономисты и эксперты, 
Всероссийский съезд работников 
рыбохозяйственного комплекса и 
конгресс рыбаков.

Но намерение Глеба Франка, 
владельца Русской рыбопромыш-
ленной компании, завладеть 
квотами настолько велико, что 
застилает глаза на соблюдение 
элементарных законных требо-
ваний и процедур?

Самое ближайшее время по-
кажет, будут ли плясать на потеху 
Глебу Франку депутаты и сенато-
ры, как уже пляшут члены прави-
тельства.

Только рыбакам не до потехи!
Общероссийская газета 
независимых журналистских 
расследований  
«Наша версия»

> Большая политика <

Пляски во власти на потеху Глебу Франку
Интернет облетела новость о том, 
как глава Росрыболовства Илья 
Шестаков, сочувствующий Русской 
рыбопромышленной компании, 
прервал в Норвегии важные 
межгосударственные переговоры и 
спешно вылетел в Москву

Глеб Франк

<

Илья Шестаков

<

Андрей Копылов

<

Необоснованные 
доходы
Счетная палата России подтвердила, 
что доходы от проведения крабовых 
аукционов, включенные в проект 
закона о федеральном бюджете на 2019 
год и плановый период 2020–2021 годов, 
необоснованны

Так, в заключении счетной па-
латы говорится, что прогноз по-
ступлений доходов от продажи на 
аукционах права на заключение 
договора о закреплении долей 
квот добычи водных биоресур-
сов сформирован Федеральным 
агентством по рыболовству при 
отсутствии соответствующей нор-
мативной правой базы и на осно-
ве методических подходов, не со-
гласованных с Минфином России. 
При таких расчетах указанные 
прогнозируемые поступления в 
бюджет превращаются в «риски 
недопоступления доходов».

«Мы обращали внимание счет-
ной палаты и ее председателя Алек-
сея Кудрина на несоответствие 
проекта федерального бюджета 
существующему законодательству 
и нарушение статей 37 и 174.1. 
Бюджетного кодекса Российской 
Федерации, – говорит Герман Зве-
рев, президент Всероссийской 
ассоциации рыбохозяйственных 
предприятий, предпринимателей и 
экспортеров. – Надеемся, что после 
выхода данного заключения проект 
федерального бюджета будет пере-

смотрен и неправомерные графы 
дохода из него будут удалены».

Ранее Герман Зверев об-
ращался к Алексею Кудрину с 
просьбой обратить внимание на 
неправомерное включение в про-
ект федерального бюджета про-
гнозируемых доходов от крабо-
вых аукционов. Затем от имени  
ВАРПЭ в адрес председателя счет-
ной палаты было направлено 
письмо с просьбой провести об-
суждение оценки эффективности 
государственного управления в 
сфере рыбохозяйственного ком-
плекса и финансово-экономиче-
ских последствий законодатель-
ной нестабильности в этой сфере.
Соб. инф.

Герман Зверев

<
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>Кирилл МАРЕНИН

В октябре Камчатку посетил за-
меститель руководителя Россель-
хознадзора Николай Власов, чтобы 
обсудить с местными рыбаками 
вопросы электронной сертифика-
ции. На встрече с представителями 
рыбацких компаний он озадачил их 
вопросом о «флуктуациях» икорных 
потоков. По его словам, наиболь-
ший вывоз икры из нашего региона 
отмечается почему-то в конце ян-
варя – феврале. Последний пик – в 
конце мая, когда нужно освобож-
дать склады для икры ближайшей 
путины.

«В октябре почти ничего не вы-
возится, в ноябре – тоже. Но самое 
странное, что в декабре не вывозит-
ся, несмотря на предстоящие празд-
ники. Почему так?» – недоумевал 
федеральный чиновник.

Откроем Николаю Анатольевичу 
маленькую тайну. На самом деле 
икра вывозится и в октябре, и в 
ноябре, и в декабре (то бишь, в те 
месяцы, когда спрос на нее наибо-
лее высок), но только не та, которая 
попадает в официальную статисти-
ку Россельхознадзора, а ее брако-
ньерский конкурент. Легальная же 
продукция ждет своего часа в конце 
очереди.

Мои слова про тайну – это, ко-
нечно, сарказм. На Камчатке поч-
ти все знают, как устроен трафик 
левой икры. Об этом рассказала и 
наша газета в мае 2018-го в статье 
«Летит икра через горы и моря». Но 
если кто не в курсе, дам краткий 
ликбез.

Итак, каждый из нас имеет за-
конное право отправить по почте 
или провезти с собой в авиабага-
же некоторое количество пищевой 
продукции. В том вроде нет худо-
го. Но нашлись предприимчивые 
граждане, которые приспособили 
этот канал для отправки браконьер-
ской продукции в промышленных 
масштабах.

Поставить заслон этому потоку 
на Камчатке реально пытается пока 
только одна общественная органи-
зация – Комиссия по противодей-
ствию коррупции. С начала осени 
ее волонтеры дежурят в аэропорту 
и возле грузового терминала. По-
мешать отправке икры они не впра-
ве, но в их силах фиксировать такие 
факты и сообщать о них в правоох-
ранительные органы.

На сегодня собрана целая база 
данных о том, кто и на каких ав-
томобилях привозит в аэропорт 

икру. Занимаются этим «бизнесом» 
одни и те же лица каждый день без 
выходных. Скорее всего, они не 
являются владельцами груза, а вы-
полняют функции посредников. Их 
работа – обеспечить браконьерам 
логистику, протоптать дорожку к 
рынкам сбыта. Выглядит это обыч-
но так. «Икрокурьеры» заходят в 
аэропорт под видом провожающих 
и заносят с собой куботейнеры с 
«красным горохом», уже подготов-
ленные к отправке (упакованные в 
коробки и замотанные изолентой). 
Они расставляют свое добро между 
стойками и начинают искать тех, 
кто согласится взять дополнитель-
ный багаж за вознаграждение. Мо-
гут договориться и заранее. Сейчас 
в газетах и соцсетях полно объявле-
ний примерно такого содержания: 
подарю 5 тысяч рублей тому, кто 
возьмет мои вещи на такой-то рейс, 
дополнительное место оплачу. Ос-
новные направления – Москва, 
Санкт-Петербург, Новосибирск и 
другие крупные города. Также в 
этом списке – Владивосток и Хаба-
ровск (возможно, они служат толь-
ко перевалочной базой).

По некоторым скромным оцен-
кам, только в сентябре 2018-го 
из аэропорта Елизово на материк 
улетело порядка 50 тонн икры без 
документов о ее происхождении и 
качестве. А поскольку при загруз-
ке самолетов приоритет отдается 
личному багажу, они улетают с гру-

зовыми отсеками, забитыми до от-
каза нелегальной икрой, а легаль-
ная остается на складе, так как ей 
на борту не хватило места. Уже не 
говорю о том, что «икрокурьеры» 
создают в аэропорту лишнюю суе-
ту и толчею, доставляя неудобства 
пассажирам.

Как рассказали нам в Комис-
сии по противодействию кор-
рупции, информация о брако-
ньерском трафике направлена в 
силовые структуры, в транспорт-
ную и природоохранную прокура-
туры. Ответная реакция пока сла-
бая. Зато «икорщики» реагируют 
без промедления. В адрес тех, 
кто пытается фотографировать и 
снимать на видео процесс отправ-
ки «красного гороха», постоянно 
звучат угрозы.

Вернусь к визиту заместителя 
главы Россельхознадзора. После 
встречи с нашим рыбацким со-
обществом он решил пообщаться 
с журналистами. Я задал Николаю 
Власову вопрос о том, как его феде-
ральная служба намерена бороться 
с пересылкой левака, поможет ли в 
этом новая система электронной 
сертификации «Меркурий».

«У нас сверхлиберальное зако-
нодательство в отличие от многих 
стран. Можно до пяти килограм-
мов пересылать всего чего угодно. 
Перевозить, ввозить и вывозить 
за пределы страны тоже разреше-
но. Это проблема законодатель-
ного порядка. Средствами только 
«Меркурия» решить ее нельзя в 
принципе. Надеюсь, скоро инте-
грируем нашу систему с инфор-
мационной системой налоговой 

службы, после чего начнем кон-
тролировать и ввод продукции в 
оборот, и вывод. Это позволит нам 
пресекать реализацию продукции 
без документов, мы сможем уви-
деть, как она появится «из возду-
ха» в магазине», – ответил Нико-
лай Власов.

Пока же все идет по заведен-
ному порядку. В ноябре – декабре 
браконьеры начнут откапывать 
свои главные схроны с «красным 
горохом» и усиленно гнать его на 
новогодние столы россиян. Ле-
гальная икра продолжит ждать, 
когда ее пустят на рынок.<

P. S. С начала года трудовая 
инспекция края получила десят-
ки жалоб от сотрудников камчат-
ского филиала «Почты России» на 
низкий уровень зарплаты и на-
рушения трудовых прав. Помимо 
прочего, почтовики приводят и 
такие факты:

«В день в МСЦ поступают 
2–3 тонны икры в куботейне-
рах, оформленных как ЕМS-
отправления. Стандартный вес та-
кого отправления 28–29 кг. Такое 
количество икры влечет повышен-

ный износ оборудования (транс-
портеры для приема почты через 
люковое окно, почтовые автомо-
били с выгнутыми в обратную сто-
рону рессорами, тележки в цеху, 
которые с трудом сдвигает грузчик 
из-за непомерного веса), постоян-
ные протечки икорного сусла, вонь 
от испорченной икры (так как о со-
блюдении температурного режима 
и речи быть не может).

Из-за этих «кубиков» не уле-
тает множество других почтовых 
отправлений, так как существуют 
лимиты отправки почты на авиа-
маршруты. И, самое главное, это 
сорванные спины водителей и 
операторов сортировочного цеха, 
которые вынуждены все это икор-
ное великолепие перетаскивать на 
своем горбу в нарушение всех са-
нитарных норм.

По правилам скоропортящиеся 
продукты запрещены к отправке 
почтой, но наше начальство го-
ворит нам, чтобы мы молчали о 
нарушениях, так как именно от 
ЕМS-отправлений УФПС по Кам-
чатскому краю получает наиболь-
ший доход, пусть и за счет со-
рванных спин своих работников, 
залитых суслом других почтовых 
отправлений и вони в машинах, 
цеху и самолете при отправке по-
чты на материк».

Чемоданная икра

ПО СКРОМНЫМ ОЦЕНКАМ, В СЕНТЯБРЕ  
2018-ГО ИЗ АЭРОПОРТА ЕЛИЗОВО НА МАТЕРИК 
УЛЕТЕЛО ПОРЯДКА 50 ТОНН ИКРЫ  
БЕЗ ДОКУМЕНТОВ

  СПРАВКА

По официальной инфор-
мации УМВД по Камчатскому 
краю, с начала оперативно-про-
филактической операции «Пу-
тина-2018», которая стартовала 
25 мая, из незаконного оборота 
изъято почти 254 тонны рыбы 
лососевых видов, более 77 тонн 
красной икры. Если вести счет 
с начала года, то за прошедшие 
месяцы изъято около 400 тонн 
рыбной продукции и 100 тонн 
икры.

Рискнем предположить, что в 
почтовых посылках и в личном 
багаже с Камчатки браконьер-
ской продукции уходит в разы 
больше.

  В ТЕМУ

«СКАЗКА» ПРО «МОРОЗКО»: ПЕЧАЛЬНЫЙ ФИНАЛ
На одном из предприятий в поселке Нагорном обнаружена круп-

ная партия подпольной рыбопродукции.
Как сообщили нам в пресс-службе пограничного управления по 

восточному арктическому району, сотрудники этого ведомства прове-
ли обыск на рыбоперерабатывающем предприятии, принадлежащем  
ООО «Морозко», которое расположено в Нагорном. В результате здесь 
выявлена немаркированная рыбная и икорная продукция, которая хра-
нилась в специально подготовленных тайниковых помещениях рефри-
жераторного типа.

При обыске на предприятии обнаружено три скрытых помещения, в 
которых находилась мороженая продукция из лосося (нерка, кета, ки-
жуч, горбуша) общим весом около 150 880 кг, 14 ведер с икорной про-
дукцией общим весом около 210 кг, 698 куботейнеров с продукцией из 
лосося и минтая общим весом около 17 450 кг и потрошеная треска об-
щим весом около 1 200 кг.

Владельцы предприятия не смогли предъявить документов, удо-
стоверяющих законность происхождения, а также качество рыбной и 
икорной продукции, в связи с чем она изъята. Проводится доследствен-
ная проверка.
Соб. инф.

Елизовский аэропорт. «Икрокурьеры» за работой – «толкают» контейнеры с икрой на самолеты

<
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По дороге нам встретились живописные руины

<

5Экология> Отравление, загрязнение и иная порча земли – это уголовное преступление <

Продолжаем тему 
незаконного сброса 
отходов рыбного 
производства. 
С нетерпением 
ждем реакции 
компетентных 
органов на наш 
новый материал
>Кирилл МАРЕНИН

В № 17 «Рыбака Камчатки» от 5 
сентября 2018-го был опубликован 
материал «Чем пахнет бесстыд-
ство?», в котором мы рассказали 
о двух свалках отходов рыбопере-
работки в районе п. Чапаевка. На 
одной из них наши журналисты 22 
августа увидели разлив подпрес-
сового бульона (эта жидкость об-
разуется при производстве рыбной 
муки), на второй – рыбьи головы, 
хвосты, внутренности.

Слив подпрессового бульона в 
этом районе – явление известное. 
Как неоднократно заявляли офи-
циальные структуры, речь идет 
якобы об удобрении почвы «с це-
лью улучшения ее агрохимическо-
го состояния». Этим занималось  
ООО «Экологический резерв» на 
участке, который был арендован в 
бассейне Таенки и Сухой речки.

По решению суда от 4 июля 2018 
года данная деятельность «Эколо-
гического резерва» была приоста-
новлена на 60 суток. Об этом нам 
сообщило управление Роспотреб-
надзора по Камчатскому краю, про-
верив опубликованную нами ин-
формацию. По мнению ведомства, 
те остатки бульона, которые мы 
увидели в августе, были привезены 
туда до 4 июля. Специалистам вид-
нее, но, по нашим субъективным 
ощущениям, бульон был совсем 
свежим и еще не успел впитаться в 
почву.

Между тем судебный запрет на 
сброс подпрессового бульона истек. 
Продолжаем следить за ходом собы-
тий, ждем дальнейших сообщений 
от наших читателей из Чапаевки и 
близлежащих поселков.

Что касается второй свалки, то 
вскоре после публикации в «Рыба-

ке Камчатки» она была ликвидиро-
вана. Мы в этом убедились лично, 
побывав там повторно. Судя по 
следам, рыбную требуху зарыли и 
укатали сверху бульдозерами. Вот 
только прежний запах никуда не 
делся. А медведи, которые были 
приманены сюда подобным «угоще-
нием», пошли искать новые места 
прикорма рядом с другими насе-
ленными пунктами.

Мы решили продолжить тему 
и побывать в еще одном печально 
известном районе – между Петро-
павловском и поселком Нагорным, 
где расположился ряд предпри-

ятий пищевой промышленно-
сти. Целью поездки стал один 
конкретный рыбзаводик. По 
словам наших неравнодуш-
ных читателей, с его стороны 
регулярно веет атмосферой 
разложения, но не с произ-
водственной территории, а из 
близлежащей лесополосы. Где-
то там происходит утечка отхо-
дов, что вряд ли законно.

Проехав живописные руи-
ны, которые встретились нам 
по дороге, мы обследовали ука-
занный участок и нашли, что 
искали. В нескольких метрах 

от завода в лесочке прямо на зем-
лю обильно сливается беловатая 
субстанция явно промышленного 
происхождения с трупным запа-
хом. Обстановка подсказывает, что 
канал, из которого течет эта жижа, 
действует не первый год.

Это место почти круглый год 
скрыто от посторонних глаз. Летом 
сюда не проникнешь, так как здесь 
цветет крапива чуть не в рост чело-
века и шастают медведи. А зимой 
территория надолго покрывается 
снегом. Попасть сюда можно только 
осенью. Если компетентные органы 
заинтересуются нашим открытием, 
советуем им не терять времени.

Привожу координаты данного 
участка: 53°6`21``N 158°30`30``E. 
Надеюсь, тот, кому даны соответ-
ствующие полномочия, выяснит, 
кто здесь занимается отравлением, 
загрязнением и иной порчей земли 
(статья 254 УК РФ).

Прочитав этот материал, кто-то 
скажет, что производства (а значит, 
рабочих мест, зарплаты, налогов, 
развития региона) без отходов не 
бывает и с этим надо смириться. 
Да, но вопрос в том, как поступать 
с отходами. В некоторых странах 
пищевая индустрия достигла таких 
высот, что отходы становятся очи-
щенной водой. Ее можно озониро-
вать и пить. А мы все продолжаем 
лить помои в окружающую среду. 
По-моему, это неправильно.<

Хоть святых выноси

Чтобы подойти ближе и сделать эти фото, пришлось плотно зажать рукой нос и рот

<

В НЕСКОЛЬКИХ МЕТРАХ ОТ ЗАВОДА В 
ЛЕСОЧКЕ ПРЯМО НА ЗЕМЛЮ ОБИЛЬНО 
СЛИВАЕТСЯ БЕЛОВАТАЯ СУБСТАНЦИЯ С 
ТРУПНЫМ ЗАПАХОМ

Тот самый заводик

<
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>Кирилл МАРЕНИН

Ольга Ивановна – журналист 
уникальный. «Рыбаку Камчатки» 
очень повезло, что в его историю 
вошел такой редактор и автор.

В 1991 году по приглашению тог-
дашнего редактора газеты Вячесла-
ва Иваницкого Ольга Космынина 
стала ответственным секретарем 
«Рыбака». В то время редакция на-
ходилась на Ленинградской, 33.

«Спустя время я узнала, что в 
этом здании была гостиница и в 
этой самой комнате, в моем каби-
нете, в 1950-х годах жил мой отец, 
начальник финансово-экономиче-

ского отдела Главкамчатрыбпрома, 
Совнархоза и т. д. – это называ-
лось по-разному. Он в сороковых 
приехал на Камчатку из Ростова с 
группой специалистов, когда соз-
давалась рыбная промышленность. 
Так что мой приход в «Рыбак» был 
предопределен. А в мае 1994 года, 
когда ушел Иваницкий, коллектив 
редактором выбрал меня. Кажется, 
в других рыбацких газетах страны 
редакторов-женщин не было, не 
женское это дело», – вспоминала 
Ольга Ивановна.

1990-е были тяжелейшими го-
дами для рыбной отрасли. И от-
раслевое издание испытало на себе 

все беды, которые свалились тогда 
на рыбаков. Не хватало людей и 
средств, не выплачивалась зарпла-
та. Но, благодаря Ольге Космыни-
ной, газета выдержала, выстояла, 
осталась честной, объективной, дав 
путевку в жизнь многим молодым 
журналистам.

В 2002 году Ольга Ивановна 
уехала жить в родной Ростов-на-
Дону, где продолжила заниматься 
журналистикой, не теряя связь 
с Камчаткой. В этот раз наш лю-

бимый редактор приехала в край 
на празднование 100-летия ком-
сомола и, конечно, зашла к нам в 
гости, да еще с подарками! Ольга 
Ивановна по-прежнему молода, 
красива, полна энергии и желания 
работать.

Сейчас она завершает один из 
самых важных в ее авторской судь-
бе проектов – книгу, в которой бу-
дет несколько основных разделов: 
об истории семьи, о журналистике 
и рыбной промышленности. Рабо-

чее название «Когда жили динозав-
ры». Его подсказала внучка Ольги 
Ивановны Таська. Когда девочке 
было 6 лет, ей рассказывали про 
Гагарина, а она не могла понять, 
в какие времена состоялся полет 
первого космонавта. «Это было, 
когда бабушка была маленькой», 
– объясняют ей. «Поняла. Когда 
жили динозавры!»

Будем с нетерпением ждать вы-
хода этой книги и новых встреч с 
Ольгой Ивановной.<

Как здорово быть снова вместе

На прошлой неделе в нашу редакцию 
пришел особый гость, которому 
мы все были очень рады. Это Ольга 
Ивановна Космынина, мэтр камчатской 
журналистики, легендарный редактор 
«Рыбака Камчатки»

В составе делегации двукратная 
олимпийская чемпионка по волей-
болу, заслуженный мастер спорта 
СССР Нина Смолеева, олимпий-
ская чемпионка по баскетболу, за-
служенный мастер спорта России 
Елена Худашова, олимпийская 
чемпионка по биатлону, заслужен-
ный мастер спорта России Галина 
Куклева, олимпийская чемпионка 
по легкой атлетике, заслуженный 
мастер спорта России Наталья Ан-
тюх и руководитель программы 
Наталья Боярская.

Визит состоялся в рамках про-
граммы «Олимпийские легенды 

– детям и молодежи России», а 
также при поддержке благотвори-
тельного фонда Елены и Геннадия 
Тимченко.

Олимпийские чемпионы встре-
тились со школьниками, студента-
ми и спортсменами. Встречи прош-
ли в Петропавловске-Камчатском, 
в Вилючинске, в Елизове, а также в 
Паратунке. В них приняло участие 
более 1 300 детей и подростков.

В физкультурно-оздоровитель-
ном комплексе «Радужный» Еле-
на Худашова провела открытую 
тренировку по баскетболу для 
спортсменов СШ «Лидер» и Цен-
тра физической культуры и спорта 
Камчатского края.

«Выдающиеся спортсмены – это 
важный и очень значимый пример 
для подрастающего поколения. Не-
важно, продолжают они занимать-
ся спортом или завершили свою 
карьеру. Каждый из них добился 
максимальных высот в спорте, 
они символизируют силу духа и 

спортивный характер, – отметила 
исполняющая обязанности мини-
стра спорта края Наталья Глубо-
кая. – Общение с легендами спорта 
– это хороший стимул для детей и 
молодежи сделать выбор в пользу 
спорта, здорового образа жизни. А 

для тех ребят, которые уже занима-
ются спортом, – возможность по-
лучить тот заряд эмоций, который 
может во многом определить их 
спортивную судьбу».
Соб. инф.

> Спорт <

Гости с ОлимпаНа Камчатку прибыла олимпийская 
делегация Российского союза 
спортсменов. Ее участники встретились 
с юными спортсменами, провели 
мастер-классы
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Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

Как сообщается на сайте завода 
«Янтарь», контракт на постройку 
судна вступит в силу после про-
хождения необходимых корпора-

тивных процедур. По условиям 
предварительного соглашения  
ПСЗ «Янтарь» должен построить 
большой морозильный траулер про-
екта 5670WSD и передать его заказ-
чику в 2023 году. Закладка судна за-
планирована на июль 2019 года.

«Расширение гражданской ли-
нейки продукции – важная состав-

ляющая стратегии предприятия, 
новый контракт – значительный 
шаг в этом направлении, как и в 
плане сотрудничества с колхозом 
имени Ленина»,– отметил гене-
ральный директор ПСЗ «Янтарь» 
Эдуард Ефимов.

Над проектом БМРТ работает 
ООО «Вяртсиля Восток» (Санкт-

Петербург). Длина судна составит 
121 м, ширина – 21 м, водоизме-
щение – около 5 тыс. тонн. Это 
будет самый крупный из БМРТ, 
строящихся в настоящее время 
на российских верфях. На борту 
судна будут расположены орудия 
лова, основное из которых – пе-
лагический трал, рыбоперераба-

тывающая фабрика производи-
тельностью от 150 тонн в сутки и 
морозильные трюмы для хранения 
готовой продукции.

Напомним, ПСЗ «Янтарь» стал 
первой российской верфью, возоб-
новившей после длительного пере-
рыва строительство рыболовецких 
судов для отечественного заказчи-

ка. С 2016 года калининградский 
завод строит серию из трех трау-
леров-сейнеров норвежского про-
екта SK-3101R для Рыболовецкого 
колхоза им. В.И. Ленина. Их пере-
дача заказчику запланирована на 
2019 год.

Соб. инф.

Колхоз имени В.И. Ленина построит самый 
большой морозильный траулер в России

Объединенная 
судостроительная 
корпорация, 
прибалтийский 
судостроительный 
завод «Янтарь» и 
Рыболовецкий 
колхоз имени  
В.И. Ленина 
достигли 
соглашения о 
строительстве 
большого 
морозильного 
рыболовного 
траулера нового 
проекта

В 1976 году президиум Верхов-
ного Совета СССР издал указ об 
установлении Дня работников 
автотранспорта. С этого момен-
та началась история праздника, 
который отмечается в последнее 
воскресенье октября. Сейчас он 
называется Днем работников ав-
томобильного и городского пас-
сажирского транспорта.

На нашем полуострове пер-
вый грузовой автомобиль по-
явился в 1932 году в Акцио-
нерном Камчатском обществе. 
Его использовали для ремонта 
и подсыпки подъездов к мосту 
около лесопильного завода в Пе-
тропавловске. Первый автобус 
поступил в 1937 году. Он зани-
мался перевозкой пассажиров в 
городе.

В апреле 1951 года на Камчат-
ке была организована первая ав-
тотранспортная контора на базе 
трех автобусов марки ГАЗ-03-
30, пяти грузовых автомобилей 
марки ЗИС-150 и двух легковых 
такси М-20. По мере развития 
автодорожной сети роль авто-

транспорта в экономике Камчат-
ской области росла, укрупнялись 
автопредприятия.

«Сегодня любая сфера нашей 
жизни напрямую зависит от ста-
бильной работы транспортного 
блока, поэтому без преувеличе-
ния можно сказать, что каждый 
работник автотранспортных 
предприятий края вносит зна-
чительный вклад в развитие 
городов и поселков Камчатки. 
Достойно справляться со свои-
ми обязанностями нашим авто-
мобилистам помогают высокий 
профессионализм и преданность 
выбранной профессии», – гово-
рит министр транспорта и до-
рожного строительства края 
Владимир Каюмов.

В День автомобилиста ми-
нистр поблагодарил за добросо-
вестный труд всех, кто изо дня в 
день обеспечивает в крае беспе-
ребойное грузовое и пассажир-
ское сообщение, помогает работе 
оперативных служб: «Благодарю 
всех водителей и автослесарей, 
диспетчеров и других работни-

ков автомобильного транспорта 
за нелегкий труд, который всегда 
связан с огромной ответственно-

стью за жизнь и здоровье пасса-
жиров, сохранность доверенных 
грузов. Искренне поздравляю с 

праздником и всех камчатских 
автолюбителей!»
Соб. инф.

> Транспорт <

Лёгкой дороги!28 октября в России отметили 
День автомобилиста. На Камчатке 
автомобильный транспорт появился 
более 80 лет назад и по-прежнему 
играет важную роль в социально-
экономической жизни региона

Один из первых камчатских автомобилей на улице Ленинской, 1939 год (фотография из фондов КГБУ «ККОМ»)

<
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«Открою секрет, скоро мы от-
крываем новый фитнес-клуб с нуля. 
Он уже будет полностью наш: от ос-
новы до каждой детали. Gym&Spa 

– изначально не наш проект. Нам с 
мужем предложили, можно сказать, 
аренду бизнеса, и мы согласились», 
– улыбается мне Валентина.

Она в ожидании, когда на эта-
же, где будет располагаться новый 
центр, в здании универсального 
рынка на Северо-Востоке, закон-
чится ремонт. В конце октября она 
вернулась из Москвы, где проходи-
ла обучение на управляющего фит-
нес-клубом в Ассоциации профес-
сионалов фитнеса. А еще несколько 
лет назад она работала в УВД и пи-
сала бесконечные отчеты.

«Служба в полиции закалила 
меня. Я стала дисциплинированной 
и ответственной. Такая работа учит 
болеть за свое дело, быть неравно-
душным к людям. Эти качества по-
могают мне добиваться результата 
в бизнесе сейчас», – говорит она.

Валентина ушла в декрет, и тут 
же супругам предложили взять в 
аренду фитнес-центр Gym&Spa. Ее 
муж Иван Никулин – профессио-
нальный тренер, уже владел ма-
леньким тренажерным залом на  
5 км, но в административной части 
не был силен, поэтому управление 
и администрирование центра Ва-
лентина взяла на себя.

Первое, что она сделала на новом 
месте, – провела финансовый аудит 
компании. Чтобы решить проблемы 
с персоналом фитнес-клуба, ей при-
шлось обучать сотрудников. Первые 
два года кроме управления она сама 
работала на ресепшене, продавала 
абонементы и ничуть не стеснятся 
говорить об этом.

«Я не боялась такой работы. Это 
вполне нормально. Во-первых, так 
проще понять, как система работа-
ет изнутри. Понимая внутренние 
процессы, легче на них влиять», – 
считает моя собеседница.

Во многом ей помогала мама, 
и поддерживал муж, а потом, 
наконец, удалось найти добро-
совестных сотрудников на долж-
ность администратора. Тогда она 
стала разбираться в вопросах  

рекламы и продвижения в соци-
альных сетях.

«В первое время бюджет на ре-
кламу был большой. Мы пробовали 
все, а потом смотрели, что работа-
ет, а что нет. Так мы выделили для 
себя радио, рассылку в мессендже-
рах и продвижение в «Инстаграм», 
– говорит она.

Пока ее муж царствовал в тре-
нажерном зале, Валентина раз-
вивала фитнес-направления. В 
Gym&Spa были занятия по йоге, 
зумбе и пилатесу, но Валенти-
на хотела чего-то особенного. 
По счастливой случайности в 

фитнес-клуб пришла Наталья 
Абрамова – инструктор по груп-
повым занятиям на батутах по 
программе Jumping. Она привез-
ла это направление из Минска и 
искала место, где проводить за-
нятия, и везде получала отказ. Ва-
лентина Никулина была первой, 
кто согласился.

«Когда я увидела видеоролик с 
тренировки, я влюбилась в эти ба-
туты. Очень быстро мы организова-
ли группу для тренировок у себя в 
клубе», – вспоминает моя собесед-
ница.

Валентина выделила новому 
инструктору небольшой зал и запу-
стила рекламу нового направления. 
Поток клиентов увеличился почти 
вдвое. Каждый день с восьми утра 
до девяти вечера в зале занима-
лись группы. Чтобы принимать еще 
больше желающих, Валентина до-
купила батуты и выделила для них 
просторный зал. Когда клуб был 
заполнен полностью, они открыли 
студию в торговом доме «Метро» на 
«Авангарде», в ФОК «Звездный» и в 
Елизове.

«Я сама очень увлеклась этим на-
правлением. Мне кажется, это на-
стоящая находка. Нет никакой на-
грузки на позвоночник и суставы. 
У нас девчонки и в 65 лет прыгают, 
худеют на два – три размера», – го-
ворит Валентина.

Инструкторы Gym&Spa стали 
проводить выездные тренировки и 
выступать с батутами на городских 
мероприятиях. Так удалось увели-
чить клиентский поток и заполнить 
полностью все студии.

Но какая история успеха мо-
жет обойтись без трудностей, че-
рез которые прошел герой? Самая 
большая проблема, с которой стол-
кнулись супруги, – это перекрытие 
въезда с главной дороги к зданию 
в 2014 году. Для предпринимателя, 
бизнес которого зависит от места, 
это настоящий ночной кошмар. 
Арендодатели обращались в суды, 
но ничего не помогло. К тому же это 

случилось летом, когда большин-
ство людей улетает в отпуск, ходит 
в походы или просто занимается на 
улице.

«Когда началась эта ситуация с 
дорогой, мы попросили владельцев 
здания снизить нам аренду. Они 
пошли навстречу», – говорит моя 
собеседница.

В прошлом году на волне фитнес-
бума Валентина запустила марафон 
«Кардиосушка». По его условиям 
участники 2 раза в неделю трениро-
вались на батутах и один раз – сило-
вым фитнесом, а также соблюдали 
определенные правила питания. 
Все общались в группе и поддер-
живали друг друга. На первом по-
токе участвовали 86 девушек, а на 
втором, который прошел через два 
месяца, – уже 118. Как уверяет меня 
Валентина, в среднем за 2 месяца 
девушки потеряли от 6 до 10 кило-
граммов. Последний марафон «Кар-
диосушка» Валентина запустила в 
сентябре, и совсем скоро участни-
цы будут подводить итоги.

«Я всегда так радуюсь за своих 
девчонок, как будто сама похудела. 
Это очень вдохновляет на дальней-
шие подвиги и новые проекты», – 
говорит моя собеседница.

А новый проект совсем не за го-
рами. В конце ноября в здании уни-
версального рынка в районе Севе-
ро-Востока откроется фитнес-клуб 
Валентины и Ивана Никулиных. 
Он будет занимать 830 квадратных 

метров и совмещать залы группо-
вых программ по новым фитнес-
направлениям и тренажерный зал 
с кардиозоной. В реализации боль-
шой цели супругам помог Гаран-
тийный фонд развития предпри-
нимательства Камчатского края, 
когда понадобилось дополнитель-
ное залоговое обеспечение. Это 
была не первая государственная 
мера поддержки, которой восполь-
зовались бизнесмены. В начале 
своего пути они получили грант на 
развитие бизнеса от Камчатского 
центра поддержки предпринима-
тельства, а позже воспользовались 
займами микрокредитной компа-
нии Камчатский фонд поддержки 
предпринимательства. «Большое 
счастье, что сегодня есть такие воз-
можности для предпринимателей. 
Испытываешь невероятные чув-
ства, когда на твоих глазах осущест-
вляется мечта», – говорит она.

Несмотря на то, что клиентская 
база уже давно наработана, супру-
ги готовы к тому, что первое время 
большую часть выручки будет съе-
дать аренда помещения и другие 
обязательные расходы. Новый про-
ект – это всегда риск и страхи. Но 
предприниматели уверены в своих 
силах.

«Мне помогает справляться со 
своими страхами и ограничива-
ющими установками поддержка 
мужа. А ему помогаю я. Если кто-
то начинает хандрить, другой его 
вытягивает. Мы на одной волне, 
решаем все быстро и единогласно. 
В этом наша сила», – считает Вален-
тина.

Традиционно герой рубрики 
дает совет тем, кто хочет открыть 
свой бизнес: «Нужно начинать с 
маленького дела, которое не требу-
ет больших вложений. Вам нужно 
понять, насколько жизнеспособен 
продукт или услуга, которые вы 
производите, в маленьком масшта-
бе. Но даже если вы прогорите, все 
люди лояльны и идут навстречу, 
когда вы честны и открыты. Поэто-
му пробуйте, будьте открытыми и 
договаривайтесь».<

8 > Какая история успеха может обойтись без трудностей, через которые прошел герой? <
Деловая 

Камчатка

Бизнес в стиле фитнес

Мы продолжаем знакомить вас с 
клиентами Гарантийного фонда 
развития предпринимательства 
Камчатского края. Сегодня у нас в гостях 
хозяйка фитнес-центра Gym&Spa – 
Валентина Никулина. Она рассказала, 
как служба в полиции помогла ей стать 
хорошим предпринимателем, как можно 
похудеть с помощью батута и почему 
прогореть не страшно

НОВЫЙ ПРОЕКТ – ЭТО ВСЕГДА РИСК И 
СТРАХИ. НО ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ УВЕРЕНЫ В 
СВОИХ СИЛАХ

  СПРАВКА

Jumping – фитнес-програм-
ма, в которой сочетаются кар-
дио- и силовая нагрузка, а также 
упражнения на баланс и растяж-
ку. Занятия способствуют поху-
дению, улучшению выносливо-
сти и самочувствия, позитивно 
влияют на работу сердечно-сосу-
дистой системы

  ПОЛЕЗНЫЕ  
КОНТАКТЫ:

Гарантийный фонд раз-
вития предпринимательства 
Камчатского края

Адрес: г. Петропавловск-Кам-
чатский, пр. Карла Маркса, д. 23, 
оф. 303.

Тел. 41-05-83, тел./факс  
23-11-03
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Деловая 
Камчатка

Конференция состоялась 17–19 
октября в КамчатГТУ с участием 
специалистов из Германии, Юж-
ной Кореи, Туниса, Украины и Ка-
захстана, а также представителей 9 
регионов России.

Владимир Агеев выступил с 
докладом о перспективах транс-
портной инфраструктуры Кам-
чатки. Он рассказал участникам 
конференции о создании крупных 
транспортных проектов на полу-
острове.

Так, в 2021 году запланиро-
ван ввод в эксплуатацию нового 
аэровокзального комплекса с го-
стиницей и торговым центром. 
Пассажирский терминал нового 
международного аэропорта площа-
дью более 34 тыс. кв. метров будет 
оснащен телетрапами. Стоимость 
проекта – около 8 млрд рублей. 
Кроме того, к 2021-му планируется 
построить крупный портовый логи-
стический комплекс в Сероглазке, 
который станет значимым центром 
по перевалке рыбной продукции, 

обслуживанию рыбодобывающих 
судов, снабжению и замене эки-
пажа до бункеровки, организации 
межрейсового технического обслу-
живания и хранению снабжения. 
Это будет способствовать общему 
увеличению грузооборота региона, 
а значит, 

развитию экономики и укрепле-
нию позиций Камчатки как важно-
го транспортного узла в Азиатско-
Тихоокеанском регионе.

Владимир Агеев добавил, что в 
рамках создания инфраструктуры 

ТОР «Камчатка» уже построены не-
сколько участков дорог с линиями 
наружного освещения.

По словам парламентария, Кам-
чатка впервые принимает столь 
представительную делегацию меж-
дународных специалистов в обла-
сти транспорта.

«Мы договорились, что наладим 
постоянную работу по обмену опы-
том. Консультации международных 
экспертов помогут нам эффектив-
но реализовать все планы развития 
транспортной инфраструктуры, 
чтобы максимально гармонично 
войти в логистическую систему 
Азиатско-Тихоокеанского региона. 
А Камчатка, в свою очередь, готова 
будет делиться своими наработками 
с коллегами из регионов России», – 
сообщил Владимир Агеев.

По информации пресс-
службы Законодательного 
собрания Камчатского края

> Транспорт <

На перекрёстке мировых путей
На Камчатке прошла международная 
конференция, посвященная 
транспортной отрасли. Ее 
сопредседателем стал краевой депутат 
Владимир Агеев

Министерство 
транспорта России 
считает, что наличие 
на судах, используемых 
в целях торгового 
мореплавания, 
оригиналов судовых 
документов не является 
обязательным

Глава минтранса Евгений Дитрих вы-
сказал свою позицию по данному вопросу 
в связи с обращением одной из рыболо-
вецких компаний Камчатки. В обращении 
говорилось о том, что пограничные органы 
требуют от рыбаков предоставлять ориги-
налы судовых документов, в том числе сви-
детельство о праве собственности на судно 
и судовой билет. Законно ли такое требо-
вание?

В ответе Евгения Дитриха говорится 
следующее. Федеральный закон № 460-
ФЗ «О внесении изменений в Кодекс тор-
гового мореплавания РФ и признании 
утратившими силу отдельных положений 
законодательных актов РФ» исключил из 
законодательства норму, которая предпи-
сывает иметь на борту судна оригиналы 
судовых документов. Таким образом, су-
довладельцу предоставлено право самосто-
ятельно решать, иметь ли на борту судна 
оригиналы судовых документов или их за-

веренные в установленном порядке копии. 
Нотариально заверенная копия не под-
меняет оригинал, но имеет юридическую 
силу и приравнивается к оригиналу.

Минтранс провел анализ нормативных 
правовых актов, на которые ссылаются по-
граничные управления ФСБ России, и не 
нашел в них требований иметь на борту 
оригиналы судовых документов.

Как сообщается в ответе Евгения Дитри-
ха, Минтранс России не разделяет позицию 
контрольных органов в этом вопросе и по-
лагает, что возникшая проблема связана с 
индивидуальным толкованием норматив-
ных правовых актов отдельными долж-
ностными лицами.

В целях единого правоприменения норм 
российского законодательства Минтранс 
России направил в ФСБ письмо, в котором 
изложена эта позиция.

Соб. инф.

МИНТРАНС: НАЛИЧИЕ 
ОРИГИНАЛОВ СУДОВЫХ 
ДОКУМЕНТОВ НА БОРТУ 
НЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО

Такой порядок будет дей-
ствовать в отношении:

> Российских и иностран-
ных судов, убывающих из рос-
сийских портов с последую-
щим прибытием в российские 
порты без захода во внутрен-
ние морские воды и в террито-
риальные моря иностранных 
государств, если иное не уста-
новлено Правительством РФ;

> Российских судов, про-
шедших пограничный, та-
моженный и иные виды 
контроля при убытии из РФ, 
прибывающими в РФ без 
цели захода в российские пор-
ты с последующим убытием с 
территории РФ.

Неоднократное пересечение 
границы судами допускается при 
соблюдении следующих условий:

> Выполнение требований 
к оснащению судов техниче-
скими средствами контроля, 
обеспечивающими постоян-
ную автоматическую некор-
ректируемую передачу ин-
формации о местоположении 
судов, и другими технически-
ми средствами контроля ме-
стоположения судов;

> Передача в пограничные 
органы данных о местополо-
жении таких судов;

> Уведомление погранич-
ных органов о каждом факти-
ческом пересечении границы.

Закон вступает в силу 27 
января 2019 года.
Камчатская транспортная 
прокуратура

О неоднократном 
пересечении 
границы
Разрешено неоднократное 
пересечение судами границы 
РФ на море без прохождения 
пограничного, таможенного и 
иных видов контроля в случаях, 
установленных Правительством РФ
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Как сообщили в региональном 
агентстве инвестиций и предпри-
нимательства, «Лидер качества 
Камчатского края» ежегодно про-
водится в дни празднования Все-
мирного дня качества, который 
был учрежден в 1989 году по ини-
циативе Европейской организации 
качества. Конкурс проходит уже в 
течение 15 лет. Благодаря ему мест-
ные производители демонстрируют 
конкурентоспособность своей про-
дукции.

Победители конкурса получают 
право размещать знак «Лидер каче-
ства» на продукции, удостоенной 
награды. Кроме того, информация 
о победителях конкурса широко пу-
бликуется в средствах массовой ин-
формации края.

Прием заявок ведет АНО «КВЦ Ин-
вест» до 2 ноября 2018 года. Участие в 
конкурсе – на безвозмездной основе. 
Более подробную информацию можно 
получить по телефону 8 (415-2) 42-51-
25 и на сайте kamexpocenter.ru.

Производителей продовольственных 
товаров приглашают принять участие в 
конкурсе «Лидер качества Камчатского 
края», который состоится 13 ноября в 
номинации «Продовольственные товары»

КТО ХОЧЕТ СТАТЬ 
ЛИДЕРОМ КАЧЕСТВА?

Форум объединил выставку 
достижений отечественных агра-
риев и деловую площадку для об-
суждения актуальных проблем 
отрасли. На выставке были пред-
ставлены результаты работы 49 
субъектов России и 14 стран. Кро-
ме того, на главном агрофоруме 
страны проводился конкурс до-
стижений животноводства и пле-
менного дела.

Камчатскую делегацию, кото-
рую возглавил министр сельского 
хозяйства, пищевой и перераба-
тывающей промышленности края 
Александр Кучеренко, здесь отме-
тили особо. КГКУ «Камчатгосплем» 
и ООО «Возрождение и развитие 
оленеводства» были награждены 
золотыми медалями и дипломами 
в номинации «За достижение вы-
соких показателей в развитии пле-

менного и товарного животновод-
ства».

Как рассказали в региональ-
ном министерстве сельского 
хозяйства, пищевой и перера-
батывающей промышленности, 
«Камчатгосплем» – ведущее пред-
приятие в области племенного 
животноводства, курирующее 
селекционно-племенную работу 
в нашем крае. За последние 10 
лет молочная продуктивность ко-
ров увеличилась с 2 810 до 4 421 
килограмма. На базе предпри-
ятия сформирован региональный 
информационно-генетический 
центр, являющийся ядром селек-
ционной деятельности.

В хозяйстве ООО «Возрожде-
ние и развитие оленеводства» со-
держится более семи тысяч голов 

оленей. Оно является одним из ве-
дущих племенных оленеводческих 
хозяйств Камчатки. Деятельность 
предприятия направлена не толь-
ко на обеспечение населения края 
качественной продукцией, но и на 
экспорт мяса оленей.

Добавим, в рамках выставки 
«Золотая осень – 2018» состоялась 
торжественная церемония награж-
дения победителей всероссийского 
конкурса информационно-просве-
тительских проектов по сельской 
тематике. Коллектив «Камчатго-
сплема» в номинации «Современ-
ное российское село: люди, дела, 
решения» занял почетное третье 
место.
Соб. инф.

> Люди дела <

Камчатские аграрии получили золото
ХХ Юбилейная российская 
агропромышленная выставка «Золотая 
осень – 2018» прошла в Москве на 
территории ВДНХ. Представители 
Камчатки получили здесь золотые 
медали

Как сообщили в министерстве 
экономического развития и тор-
говли края, на ярмарке представ-
лена продукция от 22 камчатских 
товаропроизводителей, которые 
продают ее здесь сами без наце-

нок и посредников. Кроме того, 
около 40 наименований товаров 
реализуется со скидкой до 30 про-
центов.

Десятая по счету ярмарка за-
нимает более 800 квадратных ме-

тров, на ней можно приобрести 
товары компаний «Парни», «Агро-
тек», «Юкидим», «Океанрыбфлот», 
«Тымлатский рыбокомбинат», 
«Молокозавод Петропавловский», 
«Мильковское», «Свинокомплекс 
Камчатский», «Елизовский свино-
комплекс-маркет», «Мирагро», пе-
карни «Вегетория», а также инди-
видуальных предпринимателей.

Организация торговых пло-
щадок и ярмарок различных 
форматов, включая развитие 
собственной сети местных това-
ропроизводителей, – одно из при-
оритетных направлений развития 
многоформатной торговли в на-
шем крае. Сегодня ярмарки стали 
инфраструктурой поддержки ма-
лого и среднего бизнеса, позволя-
ющей предпринимателям с мини-
мальными затратами и рисками 
открыть торговое дело, а неболь-
шому производителю расширить 
свое производство с гарантиро-
ванным сбытом. При этом поку-
патели только выигрывают.

Ярмарка расположена по адре-
су: г. Петропавловск-Камчатский, 
улица Топоркова, дом 8 (в по-
мещении «Роллердрома»). При-
обрести продукцию камчатских 
товаропроизводителей можно с 
10:00 до 20:00 с понедельника по 
субботу, а также в воскресенье с 
10:00 до 18:00.
Соб. инф.

> Покупай камчатское <

Добро пожаловать  
на ярмарку!

Новая ярмарка камчатских 
товаропроизводителей начала свою 
работу в Петропавловске-Камчатском

> Новая ярмарка открылась в Петропавловске на ул. Топоркова, 8 <
Деловая 

Камчатка
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>Ева МЕРКАЧЕВА,  
«Московский комсомолец»

Для начала стоит рассказать 
историю самой статьи 283.1 УК 
РФ. Появилась она относительно 
недавно – в 2012 году. Как пояснил 
тогда законодатель, ее введение в 
Уголовный кодекс вызвано необ-
ходимостью ограничить доступ к 
государственной тайне и повысить 
эффективность ее защиты от «лиц, 
не являющихся ее законными обла-
дателями».

Тогда же была сделана важная 
пометка: хоть обвиняемые по этой 
статье и не являются госизменни-
ками или шпионами, но посягают 
на то же, что и они – «обществен-
ные отношения, складывающиеся 
в связи с осуществлением деятель-
ности РФ по обеспечению своей 
безопасности». В общем, еще шесть 
лет назад правозащитники говори-
ли, что статья эта странная и что 
под нее можно подвести что угодно. 
Вот, к примеру, человек из любо-
пытства или по пьяни выведал у со-
седа что-то, а это оказалось в итоге 
государственной тайной. И все – до 
8 лет лишения свободы!

– Статья до сих пор является ред-
костью в практике применения, – 
говорит адвокат, эксперт по делам 
о госизмене и шпионаже Иван Пав-
лов. – Согласно судебной статисти-
ке, с 2012 года по ней было вынесе-
но всего пять приговоров.

Интересный момент: почти все 
эти вердикты были вынесены в от-
ношении сотрудников госорганов, 
дававших подписку о неразглаше-
нии.

Новое дело в этом смысле еще 
круче. Итак, вот его фабула. Мо-
сковский бизнесмен, владелец ры-

боловецкой шхуны Денис Решмет 
набрал команду рыбаков и отпра-
вился в рейс за крабом на полу-
остров Камчатка. Кстати, Дениса 
многие россияне могли видеть на 
«голубых» экранах: участвовал в 
разных шоу, в том числе «Давай по-
женимся!» и до недавнего времени 
был завидным женихом (свою лю-
бовь, правда, встретил на отдыхе – 
на море, а не в студии). Рисковый 
весельчак и рубаха-парень в одном 
лице.

Если верить тем материалам, ко-
торые попали нам в руки, Решмета 
«кинули» партнеры: 1,5 миллиона 
долларов, которые он дал на приоб-

ретение квот на вылов краба, они 
потратили совсем на другие цели. 
Что делать? Рискнуть добывать кра-
ба незаконно? Но пограничники в 
Приморье не дремлют, браконье-
ров задерживают регулярно, штра-
фуют, конфискуют суда и весь улов.

Решмет решил взвесить все ри-
ски и обратился за советом к экс-
перту. Как думаете, кто выступил 
в его роли? Правильно, бывший 
сотрудник ФСБ. Экс-чекист по фа-
милии Улезько не просто был кон-
сультантом, он вызвался сам выйти 
в рейс и «осуществлять контроль, 
надзор за членами экипажа с целью 
минимизации обнаружения погра-
ничными органами ФСБ противо-
правной деятельности, связанной 
с незаконной добычей биологи-
ческих ресурсов». Проще говоря, 
следить, чтобы никто из команды 

не «стучал», а если есть там «за-
сланный казачок», то выявить его. 
Улезько дело свое знал и такого «ка-
зачка» быстро вычислил: им ока-
зался старший помощник капитана 
Суровый (его фамилия изменена). 
Но как доказать?

Когда шхуна пришвартовалась 
в корейском Пусане, экипаж выса-
дился на берегу. Пока моряки гуля-
ли по заморскому порту, Решмет и 
Улезько обыскали личные вещи Су-
рового. Подозрения только усили-
лись, но фактов не хватало. Решмет 
предложил отобрать мобильник и 
ноутбук у Суворова и покопаться в 
нем. Так и сделали. И вроде нашли 
неопровержимые доказательства 
(к примеру, распечатки координат 
крабовых ловушек). Но хотелось 
признания самого Сурового. Как 
установит следствие, оказывая пси-
хологическое давление (в том чис-
ле обещая не выплатить зарплату) 
и угрожая физической расправой 
(в том числе бросить одного на 
чужом берегу), компаньоны по-
требовали от Сурового сообщить, 
цитирую, «сведения, составляющие 

гостайну, об оказании конкретным 
лицом содействия органам ФСБ на 
конфиденциальной основе». Как 
это происходило, мы с вами можем 
только представить. Но читать об-
винительное заключение можно 
как сценарий комедийного фильма. 
Решмет и Улезько и по-хорошему 
пытались поговорить с Суровым, 
и по-плохому. И в кафе приглаша-
ли, и в каюте запирали. Вели с ним 
разъяснительные беседы на суше – 
в припортовых отелях, на улочках 
ближайшего корейского городка и 
т. д. Суровый долго не «кололся», но 
Улезько применил навыки и мето-
ды, которыми владел по долгу про-
шлой службы в ФСБ (сами методы, 
увы, в материалах дела не приво-
дятся).

В общем, приперли помощника 
капитана к стенке, и он все выло-
жил как на духу. И получилось, что 
весь рейс коту под хвост, ибо неза-
конно краба при таком раскладе ло-
вить стал бы только сумасшедший. 
Решмет в расстроенных чувствах 
сообщил команде, кто виновник их 
бед. Можно только догадываться, 
как моряки после этого косились 
на Сурового (если только косились, 
может, и по лицу дали – но об этом 
ничего не известно).

Вернулись в родную гавань, с од-
ной стороны, без добычи, с другой 
– не уличенные в браконьерстве. 
Вскоре Решмета и Улезько аре-
стовали, обвинив в экзотической 
283.1 УК РФ. Сейчас оба находятся 
в СИЗО Владивостока.

– Я не знаю, в чем обвиняют 
моего мужа, – плачет Анастасия 
Решмет. – Все, что могу сказать: 
поехал в командировку и не вер-

нулся! Мне отказываются даже 
просто объяснить, что он плохого 
сделал. Он сам ничего из СИЗО про 
это тоже не пишет. Почему такая 
секретность? Что там произошло 
на самом деле?

Вот что считает  Иван Павлов:
– В реальности за этим делом 

стоит желание чекистов наказать 
обвиняемых хоть за что-то, по-
скольку предъявить им обвинения 
в незаконном промысле крабов у 
них не получилось, да и престу-
пление это по степени тяжести 
таково, что обвиняемого и под 
стражу не взять, и реальный срок 
не назначить.

Дело необычно тем, что следова-
тель старается представить в каче-
стве гостайны очевидные сведения, 
тщательно пытается скрывать их, 
не называя в обвинительном за-
ключении. Но все равно это у него 

не получается, и всем читающим 
ясно, о чем идет речь. Это типич-
ный пример так называемого се-
крета Полишинеля.

Если читать обвинительное за-
ключение, то все действительно 
выглядит странным и местами 
даже комичным. Почти на каж-
дой странице несколько раз мож-
но встретить фразы типа «Вопрос 
Решмета/Улезько не приводится, 
потому что его содержание состав-
ляет государственную тайну» или 
«Требования Решмета и запраши-
ваемые им сведения не приводят-
ся, поскольку их содержание со-
ставляет государственную тайну» 
или «Информация, сообщенная 
Решметом, не приводится, потому 
что составляет государственную 
тайну».

Забавно, что во время избрания 
меры пресечения спецслужбы так 
засекретили дело, что Ф. И. О. Реш-
мета не привели в постановлении, 
только букву Р. В итоге адвокаты 
оспаривали арест, в том числе на 
этом основании. Вот какой им при-
шел ответ: «Доводы о неверном 
указании фамилии Р. (как Р.) в по-
ручении следователя судом первой 
инстанции верно расценено как яв-
ная техническая ошибка, поскольку 
все анкетные данные Р. совпадают».

Неизвестно, чем закончится это 
дело, но защита уверяет: несмотря 
на могущество обвинительного ор-
гана у юристов достаточно хорошая 
позиция.

Ну а нам остается только на-
деяться, что в процессе изложения 
фабулы этой истории мы не распро-
странили ненароком «сведения, со-
ставляющие гостайну».<

Рыбаков обвинили  
в разглашении гостайны
Против приморских рыбаков возбудили 
уголовное дело по редчайшей (за все 
время ее существования она применялась 
судами всего пять раз!) статье 283.1 
УК РФ. Ловцы краба подозреваются в 
«получении сведений, составляющих 
государственную тайну...»

СУРОВЫЙ ДОЛГО НЕ «КОЛОЛСЯ», НО УЛЕЗЬКО 
ПРИМЕНИЛ НАВЫКИ И МЕТОДЫ, КОТОРЫМИ 
ВЛАДЕЛ ПО ДОЛГУ ПРОШЛОЙ СЛУЖБЫ В ФСБ

Денис Решмет

<
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Замруководителя 
Россельхознадзора 
Николай Власов 
побывал в 
Камчатском крае, 
чтобы ответить 
на вопросы 
рыбаков о системе 
«Меркурий». Как 
стало понятно 
из его ответов, 
менять и улучшать 
предстоит еще 
немало
>Сергей НИКОЛАЕВ

1 июля этого года система элек-
тронной ветеринарной сертифика-

ции через государственную инфор-
мационную систему «Меркурий» 
вступила в полные права. Рыбная 
отрасль Дальнего Востока ждала 
этого дня с тревогой, так как ей 
предстояло войти в «Меркурий» в 
напряженный сезон красной пути-
ны. Но катастрофы не случилось, 
система не зависла, предприятия 
продолжили работать, взяв рекорд-
ный улов лосося.

Вот какие цифры и факты про-
звучали на XIII Международном 
конгрессе рыбаков, который про-
шел во Владивостоке 4–5 октября. 
В июле на рыбу морского промысла 
в России было оформлено 6,8 млн 
электронных ветеринарных серти-
фикатов (ЭВС), в августе – 9,9 млн, в 
сентябре – 9,03 млн. Если вы счита-
ли, что наибольшее количество ЭВС 
оформляется на Дальнем Востоке, 
то ошиблись. В тройке лидеров по 
этому показателю – Московская об-
ласть, Москва и Санкт-Петербург. 
Если взять отдельно Дальневосточ-

ный федеральный округ, то здесь в 
лидерах Хабаровский, Приморский 
и Камчатский края.

К слову, улов водных биоресур-
сов в свежем и мороженом виде 
можно перемещать и продавать до 
проведения ветеринарной санитар-
ной экспертизы. Экспертиза прово-
дится, когда возникает необходи-
мость сертифицировать продукцию 
в пищу людям либо в корм живот-
ным. Поэтому рыбу могут добыть 
на Камчатке, а сертифицировать 
где-нибудь на подмосковном рыбо-
комбинате.

Электронное оформление, ко-
нечно, удобнее и лучше, чем оборот 
бумажных документов. Но без про-
блем не обходится.

16 октября заместитель руково-
дителя Россельхознадзора Николай 
Власов прибыл на Камчатку, чтобы 
обсудить с представителями рыбац-
кого сообщества, какие недочеты 
выявлены в «Меркурии», как улуч-
шить систему.

Далее конспективно приведем 
некоторые вопросы и ответы, ко-
торые прозвучали в ходе этого раз-
говора.

– Допустим, судно приходит с 
грузом в порт, а в назначенной 
точке выгрузки сообщают, что 
места на холодильнике уже нет, 
надо идти к другому пирсу. При-
ходится полностью аннулировать 
транзакцию, оформлять по но-
вой, что отнимает время. Можно 
ли добавить в систему функцию 
переадресации груза?

– Переадресации в логике, по 
которой устроена электронная сер-

тификация, быть не может. Есть 
только два варианта: либо анну-
лировать и оформить новый доку-
мент, либо прием товара на перво-
начальном месте и оформление 
тут же сертификата на следующую 
перевозку.

В перспективе может появиться 
кнопка, которая будет называться 
«Переадресация» и являться сокра-

щенным алгоритмом, которая по-
зволит аннулировать старое и вза-
мен оформлять новое. Мы взяли это 
в проработку.

– В системе есть функция объ-
единения продукции. Иногда 
в силу человеческого фактора 
позиции могут быть объедине-
ны ошибочно. Можно добавить 
функцию отмены объединения?

– Надо работать с человеческим 
фактором. Объединение не предпо-

лагает возможности разъединения. 
Объединение с последующим разъ-
единением – прямой путь к легали-
зации «левой» продукции.

Функция объединения соз-
дана для объединения товаров, 
которые обладают общими свой-
ствами. Сейчас мы вынуждены 
основываться на кодах товарной 
номенклатуры внешнеэкономи-
ческой деятельности, которые ни 
для чего не подходят, кроме экс-
порта и импорта. Мы работаем над 
справочником, но это не быстрое 
дело. Наши коллеги, работающие 
в системе минпромторга, делают 
попытки реализовать систему на-
циональных электронных паспор-
тов товаров. Если у них получится, 
то, к примеру, филе горбуши будет 
иметь уникальный идентифика-
тор, его можно будет объединять 
только с филе горбуши. Сейчас 
мы даже этого не можем сделать. 
Номенклатуры зачастую чудовищ-
ные. По названию артикула вооб-
ще невозможно понять, что в этом 
артикуле лежит.

– Почему врачи и инспекторы 
все еще уделяют так много вни-
мания бумажному носителю ве-
теринарного свидетельства, а в 
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Один из вопросов, прозву-
чавших на этой встрече, касался 
формирования транспортного ве-
теринарного сопроводительного 
документа на отгрузку продукции. 
Какие цели необходимо указывать 
в системе после проведения вете-
ринарной экспертизы мороженой 
рыбы при оформлении сертифи-
ката? Возможно ли указать в каче-
стве цели переработку в пищу?

«Если продукция попадает под 
приказ Минсельхоза России от 
18 декабря 2015 г. № 646 «Об ут-
верждении перечня продукции 
животного происхождения, на 
которую уполномоченные лица 
организаций, являющихся про-
изводителями подконтрольных 
товаров и (или) участниками 
оборота подконтрольных това-
ров, и индивидуальные пред-

приниматели, являющиеся про-
изводителями подконтрольных 
товаров и (или) участниками обо-
рота подконтрольных товаров, 
могут оформлять ветеринарные 
сопроводительные документы» и 
цель транспортировки продукции 
совпадает с указанной в приказе, 
то это возможно», – рассказала 
старший специалист отдела мето-
дической работы по организации 
внутреннего ветеринарного над-
зора Россельхознадзора Анастасия 
Ромашевская.

Следующий вопрос касался ре-
гистрации в системе «Меркурий» 
транспортных судов, которые при-
нимают рыбную продукцию и до-
ставляют ее к месту проведения 
ветэкспертизы. На данный момент 
сделать это автоматически в систе-
ме невозможно. Уполномоченные 

лица вносят информацию о судне 
вручную. Далее при перегрузке 
оформляется транспортный или 
производственный сертификат. 
Анастасия Ромашевская сообщила, 
что Россельхознадзор совместно с 
ФГБУ «ЦСМС» прорабатывают ал-

горитмы для внесения изменений 
в систему. В ближайшем будущем 
данный процесс станет полностью 
автоматизированным.

На заседании затронули вопрос 
корректировочных судовых суточ-
ных донесений (ССД), которые не 

учитываются в системе «Мерку-
рий». В настоящее время все ССД 
поступают в «Меркурий» в автома-
тическом режиме из электронного 
промыслового журнала (ЭПЖ). 
Однако в случае корректировки 
и, соответственно, повторной по-
дачи уточненного ССД система 
«Меркурий» не считывает, что это 
уточнение, а не новое ССД. Поэто-
му необходимо «в ручном режиме» 
направлять данные и вносить кор-
ректировки.

Для того чтобы корректировки 
ССД учитывались автоматически, 
Россельхознадзор доработает тех-
ническую составляющую «Мер-
курия». Для корректного учета 
уловов в настоящее время ЦСМС 
передал все необходимые базы дан-
ных в Россельхознадзор, пояснил 
первый заместитель начальника 
ФГБУ «ЦСМС» Максим Третьяков. 
«Все технические детали совмеще-
ния ЭПЖ и системы «Меркурий» 
учтены. Мы находимся на финаль-
ной стадии, и к середине ноября 
корректировки будут отражаться в 
системе», – добавил он.
По материалам  
пресс-службы 
Росрыболовства

> Официально <

ФАР разъясняетЗаместитель руководителя 
Росрыболовства Михаил Иваник 
провел заседание по вопросу внедрения 
системы оформления ветеринарных 
сертификатов в электронном виде. В 
ходе заседания дан ряд разъяснений

ДО 1 ИЮЛЯ 2019 ГОДА ДЕЙСТВУЕТ 
МОРАТОРИЙ НА ПРИМЕНЕНИЕ ЖЕСТКИХ 
САНКЦИЙ К ХОЗЯЙСТВУЮЩИМ СУБЪЕКТАМ ЗА 
ОШИБКИ ПРИ ОФОРМЛЕНИИ ЭЛЕКТРОННЫХ 
СЕРТИФИКАТОВ
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электронную форму смотреть не 
хотят?

– С бумажным сертификатом 
были связаны процедуры, в резуль-
тате которых проставлялись отмет-
ки по контрольным мероприятиям. 
Этот штамп «выпуск разрешен» в 
законодательстве, который касает-
ся электронной сертификации, не 
упоминался изначально. В структу-
ре «Меркурия» его не было. Скоро 
появится электронная отметка, во-
прос решится.

Врачи требовать распечатку не 
могут, но могут попросить так, что 
нельзя отказаться. Не все врачи еще 
«огаджетированы», нет еще при-
вычки работать с электронными 
системами.

– Небольшие фирмы, которым 
нужен специалист для работы 

с «Меркурием» только на сезон 
промысла, не могут таких специ-
алистов найти. Можно ли органи-
зовать их обучение?

На этот вопрос ответил ми-
нистр рыбного хозяйства края Вла-
димир Галицын, который принимал 
участие в разговоре:

– Мы – единственные на Дальнем 
Востоке, кто провел курсы по «Мер-
курию» с учетом многочисленных 
обращений компаний. Это помогло 
нам снять массу вопросов в путину 
2018 года. Что касается обучения, 
я могу обратиться к руководству 
КамчатГТУ или другого учебного 
заведения. Но из альтруистских со-
ображений они этим заниматься не 
будут. Они пригласят специалистов 
и выделят помещение для обуче-
ния, только если будут уверены, что 

наберут курс. Если проблема суще-
ствует, жду предложений от бизнес-
сообщества, будем обсуждать.

Николай Власов, в свою очередь, 
посоветовал воспользоваться «Гу-
глом»:

– По работе в «Меркурии» курсы 
и пособия издаем не только мы. У 
«Гугла» спросите в разделе «Ви-
део», как работать в этой системе, 
он покажет вам тысячи видеокур-
сов.

– Можно ли смягчить нака-
зание за ошибки в «Меркурии», 
учитывая, что система новая?

– По негласной договоренности, 
достигнутой на уровне правитель-
ства, до 1 июля 2019 года действует 
мораторий на применение жестких 
санкций к хозяйствующим субъ-
ектам за ошибки при оформлении 
электронных сертификатов. Но это 
не значит, что можно творить все 
что угодно.

В субъектовых ветеринарных 
службах созданы группы монито-
ринга, которые смотрят, как вы 
производите сертификацию. Скоро 
начнется процесс отключения от 
системы безобразников, которые 
регулярно нарушают установлен-
ные правила.

– Компании, которые являют-
ся владельцами сырца, зачастую 
покупают услуги по его перера-
ботке у других компаний. Кто из 

них должен оформлять ветери-
нарные сопроводительные доку-
менты (ВСД)?

– Их должен оформлять акту-
альный владелец груза. Если пере-
работчик не является его владель-
цем, он не участвует в оформлении 
ВСД. При необходимости владелец 
груза может сделать технолога 
предприятия-переработчика сво-
им представителем в системе.

– Компании, которые экспор-
тируют продукцию, испытывают 
проблемы с прохождением вете-
ринарной санитарной эксперти-
зы. Будем ли продолжать оформ-
лять сертификат по форме 5А все 
еще на бумажном носителе?

– Мы хотели 5А ликвидировать 
как класс. Но этого нельзя сделать, 
потому что некоторые страны при-
нимают продукцию как раз по «пя-
теркам». Отменять избирательно? 
Не понимаю, как технологически 
это сделать. (...)

Также обсуждалась проблема, 
вызванная тем, что в перечне про-
дукции, на которую уполномочен-
ные лица хозяйствующих субъек-
тов могут оформлять ветеринарные 
свидетельства, нет кормовой муки, 
икры, филе. Дискуссия на эту тему 
продлилась долго. В итоге Николай 
Власов не смог дать какой-либо по-
лезный совет, но обещал взять во-
прос на заметку.

В свою очередь, он задал рыба-
кам вопрос, который поставил их 
в тупик: почему самый большой 
вывоз икорной продукции с Даль-
него Востока приходится на конец 
января – февраль, а в октябре, но-
ябре, декабре вывозится мизер, не-
смотря на предстоящий Новый год? 
Четкого ответа не прозвучало. То ли 
бизнесмены сами не знают, почему 
так сложилось, то ли не хотят рас-
крывать свои секреты.

Кстати, по словам Николая Вла-
сова, правительство дало задание 
Россельхознадзору проверить ин-
формацию о том, что на Камчатке 
в промышленных масштабах вы-
брасывают рыбу ради производства 
икры. Анализ соотношения выхода 
икры и ее вывоза из Дальневосточ-
ного региона показал, что текущий 
год по этим показателям ничем не 
отличается от прошлого.<

в созвездии Рыб

– Переход на электронный до-
кументооборот, оформление раз-
решительных документов удаленно 
на компьютерах – это несомненное 
требование времени. Нужно ожи-
дать, что внедрение современных 
технологий сделает работу рыбаков 
производительнее, удобнее, позво-
лит снизить затраты и себестои-
мость продукции. Кроме того, рыба-
ки ожидают серьезного сокращения 
количества чиновников, занимаю-
щихся контролем и проверками.

Но так будет, если внедрять но-
вые компьютерные технологии про-
думанно и правильно. В противном 
случае это приведет к дополнитель-
ным нарушениям, простоям, расхо-
дам и убыткам.

Внедрению электронных ветери-
нарных сопроводительных докумен-
тов (ЭВСД) предшествовал период 
достаточно длительной опытной 
эксплуатации. Тем не менее раз-
работчикам системы не удалось 
сформировать надежный и точный 
алгоритм взаимодействия пользо-
вателей системы (промышленни-
ков, предпринимателей) с одной 
стороны и представителей государ-
ственных контролирующих органов 
с другой. Некоторые промышлен-
ники столкнулись с затруднениями 
и понесли бы существенные убыт-
ки, если бы не нарушили правила 

оформления ЭВСД. В отличие от ны-
нешней путины в следующем году за 
такие нарушения будут взиматься 
серьезные штрафы.

В промышленном рыболовстве 
почти 50 лет функционирует систе-
ма промысловой отчетности. Одна 
из задач, которая решается в рам-
ках этой системы, – учет движения 
готовой продукции, где прослежи-
вается каждый килограмм рыбы от 
вылова до сдачи продукции в порту. 
Росрыболовство, которое обеспе-
чивает функционирование и совер-
шенствование отраслевой системы 
мониторинга, должно было озада-
читься разработкой шлюза между 
этой системой и системой «Мерку-
рий» задолго до ввода «Меркурия» 
в промышленную эксплуатацию. 
Однако этого не произошло. Но те-
перь, когда уже «Меркурий» внедрен 
и дело дошло до штрафов, рыбакам 
обещают обеспечить оформление 
ВСД через электронный промысло-
вый журнал, при этом под ЭПЖ под-
разумевается некоторая програм-
ма, которую уже много лет пишут в 
ЦСМСе. Теперь эту программу нуж-
но купить, а для специалистов вся 
эта коммерция выглядит как-то не 
очень современно.

В системе «Меркурий» заложена 
хорошая основа. Декларировано 
наличие двух интерфейсов: Web и 

API. Это предполагает возможность 
воспользоваться программами, на-
писанными как за счет госбюджета, 
так и в частном порядке.

Вот это путь правильный: рыба-
кам на Камчатке нужен сервис через 
API-интерфейс, и сервисов должно 
быть несколько, чтобы можно было 
выбрать удобный. Даже если серви-
сы будут платными, при конкурен-
ции цена будет не высокой. То же 
самое касается ЭПЖ.

Ранее от Союза рыбопромыш-
ленников и предпринимателей Кам-
чатки в адрес разработчиков «Мер-
курия» (Россельхознадзора) были 
направлены вопросы и предложе-
ния. Вот некоторые из них:

1. В ИС «Меркурий» отсутству-
ет возможность разумного инфор-
мирования об изменении места 
выгрузки и/или получателе груза. 
Процедура заключается в аннули-
ровании всех ранее оформленных 
документов, продукция опять заво-
дится на склад предприятия – из-
готовителя и оформляются новые 
ЭВСД взамен ранее выданных. Все 

это время продукция не выгружает-
ся, т. е. владелец несет непроизводи-
тельные потери времени, ведущие 
к дополнительным финансовым из-
держкам.

2. Невозможна организация на 
борту рыбопромыслового судна ве-
теринарно-санитарной экспертизы 
или иной процедуры подтверждения 
(обеспечения) безопасности про-
дукции, установленной законода-
тельством Российской Федерации 
в области ветеринарии. Приказом 
Минсельхоза России от 18.12.2015  
№ 646 ограничен перечень продук-
ции, вырабатываемой на судах ры-
бопромыслового флота, на которые 
могут оформляться ВСД уполномочен-
ными лицами хозяйствующих субъек-
тов до подтверждения безопасности 
продукции специалистами государ-
ственной ветеринарной службы.

3. Отсутствует техническая воз-
можность оформления ВСД на 
транспортировку уловов ВБР (сыр-
ца) от места лова или от места раз-
грузки судна до места сдачи на 
переработку с точным указанием 
видовой принадлежности и количе-
ства по каждому виду рыбы.

Эти замечания остались без отве-
та. А ведь это вопросы не отдельной 
компании, но консолидированное 
мнение рабочей группы по вопросам 
информационного взаимодействия 
с государственными органами, ко-
торая сложилась в рамках СРПК (в 
союз входит и наша ассоциация ма-
лых и средних рыбопромышленных 
предприятий).

Это далеко не весь перечень во-
просов и проблем, по которым наше 
мнение расходится с мнением разра-
ботчиков «Меркурия».

Например, на встрече c Никола-
ем Власовым обсуждался вопрос: где 
брать специалистов, которые будут 
работать с «Меркурием»? Что это за 
специалисты, где и как их готовят? 
Кто-то, наверное, с юмором пред-
ложил создать компанию по сдаче 
в аренду таких «спецов» на время 
путины.

Так ведь есть же люди, которые 
оформляли бумажные ВСД. Это тех-
нологи, ветврачи, знающие пред-
метную область и «нормативку». 
Их готовят в университетах по спе-
циальности, а дополнительно они 
изучают информационные техноло-
гии. Мы учим их работать с инфор-
мационными системами вообще, 
независимо, оформляется ли авиа-
билет, полис ОСАГО или ВСД. Эти 
специалисты и должны работать с 
«Меркурием», только тратить на это 
меньше времени. Если это не так, то 
что-то не так в системе и в програм-
мах.

Если минсельхоз активирует со-
трудничество в вопросах информа-
тизации с СРПК, то до конца года 
можно выработать консолидирован-
ную позицию и подготовить предло-
жения по корректировке регламента 
оформления ВСД для уловов. Парал-
лельно силами негосударственных 
групп разработчиков программного 
обеспечения можно создать на базе 
API-интерфейса «Меркурия» серию 
приложений для электронной реги-
страции и выписки ВСД для пред-
приятий рыбной отрасли. Эти при-
ложения будут либо бесплатными, 
либо по цене меньшей, чем суще-
ствующие коммерческие приложе-
ния. До начала следующей путины 
это сделать реально.

> Мнение <

В системе заложена хорошая основа, но…
Ситуацию с внедрением системы 
«Меркурий» комментирует президент 
ассоциации «Малых и средних 
рыбопромышленных предприятий 
Камчатского края», доктор технических 
наук Игорь ПРОЦЕНКО

  ЦИТАТА

Качество ветеринарного законодательства у нас никакущее. Даже 
закон о ветеринарии может называться законом только по недоразуме-
нию. Откройте его первую страницу: сферы применения нет, глоссария 
нет, целей принятия нет. Современный закон о ветеринарии эволюцио-
нировал из колхозного устава. Это не шутка. Это был свод правил о том, 
как в колхозе держать скотину. По-хорошему закон надо переписать. Но 
любые изменения законодательства о ветеринарии касаются колоссаль-
ного количества людей, практически всего населения. Поэтому перепи-
сать в целом не представляется возможным, поэтому заплатки и лепим 
на него.

Николай ВЛАСОВ

  СПРАВКА

На данный момент во ФГИС 
«Меркурий» работают все ры-
бодобывающие и рыбопере-
рабатывающие предприятия 
Камчатского края. В системе 
зарегистрированы 361 судно и 
181 береговое рыбодобывающее 
предприятие

Игорь Проценко

<
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По материалам российских СМИ

17 октября 
Камчатский 
государственный 
университет имени 
Витуса Беринга 
отметил 60 лет со 
дня образования

17 октября 1958 года в трехэтаж-
ном здании на улице Набережной, 
где тогда располагалось учебное за-
ведение, прошли первые занятия для 
ста первокурсников. Этот день стал 
началом истории вуза.

За 60 прошедших с того момента 
лет учебное заведение выпустило ты-
сячи специалистов, которые пошли 
работать в школы, техникумы, инсти-
туты, в газеты и на телевидение, во 
многие сферы экономики, в силовые 
структуры и органы управления.

«Вуз уверенно шагает в ногу со 
временем: используются совре-
менные методы обучения, внедря-
ются новейшие образовательные 
технологии, на достойном уровне 
находится научная деятельность. 
Уверен, что Камчатский государ-
ственный университет имени 
Витуса Беринга, у которого такая 
богатая история и, что самое глав-
ное – блестящие перспективы, 
будет и в дальнейшем вносить до-
стойный вклад в развитие высшей 
школы Камчатки и всей России», – 

отметил глава региона Владимир 
Илюхин, поздравляя коллектив 
университета.

В торжественном вечере, посвя-
щенном юбилею вуза, приняли уча-
стие преподаватели, студенты, ве-
тераны учебного заведения. Среди 
гостей были первый вице-губерна-
тор Ирина Унтилова, заместитель 
председателя правительства края 
Владимир Пригорнев, депутаты за-
конодательного собрания, глава 
Петропавловск-Камчатского город-
ского округа Виталий Иваненко.

«Спасибо за то, что вуз был в 
моей жизни. Это были очень хоро-
шие времена. Сейчас университет 
также полон энергии и творчества. 
Особенно приятно, что наши вы-
пускники котируются на самом 
высоком уровне. От всей души по-
здравляю с юбилеем. Благополучия 
вам и вашим близким на долгие 
годы», – сказала Ирина Унтилова в 
начале вечера.

Коллективу университета была 
вручена почетная грамота от пра-
вительства края за многолетний 
добросовестный труд, высокий 
профессионализм и за заслуги в 
научной и образовательной дея-
тельности. Кроме того, почетными 
грамотами, благодарственными 
письмами и ценными подарками 
награждены заслуженные педагоги 
университета.

Присоединяемся к поздравлени-
ям!

Соб. инф.

В 60 всё только начинается

Реконструкция здания началась 
по поручению губернатора Вла-
димира Илюхина в мае 2017 года. 
«Строительные бригады провели 
огромную работу: усилили стены и 
фундамент конструкции, заменили 
крышу, произвели внутреннюю от-
делку помещений, фасада и благоу-
стройство территории. Все работы 
проводились под контролем Влади-
мира Илюхина, который лично вы-
езжал на стройку с проверками», 

– отметил д и р е к т о р 

КГАУ «Дворец молодежи» Дмитрий 
Тимофеев.

Работы были завершены с опе-
режением графика. На торже-
ственной церемонии открытия 
Дворца был зачитан приветствен-
ный адрес главы региона, в кото-
ром Владимир Илюхин выразил 
уверенность в том, что обновлен-
ное здание станет штабом волонте-
ров и студенческих отрядов, откро-
ет новые возможности для тех, кто 
готов созидать на благо Камчатки.

Первый вице-губернатор Ирина 
Унтилова поблагодарила всех, кто 

поддерживал реконструкцию, 
участвовал в строитель-

ных работах.
«В ито-

ге полу-
ч и л о с ь 
з а м е ч а -

тельное выполненное дело. Здесь 
вы сможете претворять в жизнь но-
вые проекты, обмениваться опы-
том», – обратилась Ирина Унтило-
ва к молодежи.

Краевой министр образования 
и молодежной политики Виктория 
Сивак вручила благодарности ра-

ботникам подрядной организации, 
которые проводили капитальный 
ремонт здания.

С открытием Дворца молодежи 
камчатцев поздравил начальник 
отдела регионального взаимодей-
ствия Федерального агентства по 
делам молодежи Александр Левит.

«Мы сегодня вместе с вами от-
крываем самый восточный Дворец 
молодежи в Российской Федера-
ции. Молодежь – это движущая 
сила страны, она играет ведущую 
роль в развитии государства, от ва-
ших усилий при достижении целей 
и профессиональных успехов зави-
сит процветание нашей страны», – 
сказал Александр Левит.

Торжественная церемония от-
крытия завершилась праздничным 
концертом.

Сейчас во Дворце молодежи уже 
работают региональный центр по 
развитию добровольчества, центр 
развития движения «Молодые про-
фессионалы» (WorldSkills Russia) и 
камчатское региональное отделе-
ние Российских студенческих от-
рядов.
Соб. инф.

> Новоселье <

Здесь быть дворцу
Завершена реконструкция бывшего 
Дома офицеров Российской армии. 
Теперь здесь располагается Дворец 
молодежи

  СПРАВКА

Общая площадь Дворца мо-
лодежи составляет более 1 800 
квадратных метров. Дворец 
имеет концертный и актовый 
залы на 292 и 74 места соот-
ветственно, гримерные, зоны 
отдыха и буфет. Кроме того, 
в помещениях разместились 
учебные и репетиционные ка-
бинеты.

  КРАТКАЯ ИСТОРИЯ

Август 1958 года – на базе педагогического училища организуется 
Камчатский государственный педагогический институт.

17 октября 1958 года – в КГПИ начались первые занятия.
1959 – вводится должность декана, организуется заочное отделение.
1963 – построены учебный корпус и студенческое общежитие.
1968 – на базе факультета общественных профессий организован 

СТЭМ.
1979 – КГПИ занимает первое место на Всероссийском соревновании 

среди педагогических вузов.
1980 – КГПИ награжден переходящим Красным Знаменем.
1985 – институт получает первую микроЭВМ «Искра-226».
1991 – впервые осуществлен набор студентов по договорам.
1992 – институт получает лицензию на издательскую деятельность.
1996 – на правах оперативного управления институту передано зда-

ние на Ленинской, 69.
1998 – выходит пилотный выпуск студенческой газеты «Альма-ма-

тер».
2000 – институт становится университетом.
2005 – Камчатский государственный педагогический университет 

переименовывается в Камчатский государственный университет.
2006 – вузу присвоено имя Витуса Беринга.
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> Все самое интересное – на сайте rybak.kam-kray.ru <

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,7 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

ПРЕДЛАГАЕМ ПОД ЗАКАЗ
алюминиевые боты

для обслуживания ставных неводов
Обращаться: e-mail: g1953@list.ru
сот.:+86 155 42615921

• Грузоподъемность – 10т в четырех сетчатых контейнерах по 2.5т;
• Буксировка прорезей с рыбой;
• Два подвесных дизельных мотора по 60 л.с.;
• Дизель-генератор 10 кВт 380/220 В;
• Гидравлический палубный кран 0.3т на вылете 3.6м;
• Погружной рыбонасос для рыбы весом до 2.5кг – 10т/час;
• Каюта на 4 человека;
• Район плавания – морские районы до 6 миль от берега;
• Государственная регистрация – ГИМС;
• LxBxH=12х4.6х1.6м; Осадка: 0.4-0.9м; Скорость: 8-12 узлов;
• Поставка – 3-4 месяца с момента заказа.

Реклама

«СНАБЖЕНИЕ»
АКТЕХ

КОТЕЛЬНОЕ  
ОБОРУДОВАНИЕ К ЗИМЕ
• Насосы для котельных,

• Дымососы ДН-8,
• Электродвигатели,

• Аккумуляторы от 40 до 
220 А·ч.

Сертификат Морского регистра

РЕКЛАМА.

Тел. 42-45-14,  
311-200

Сообщение  
о существенном факте 
«О споре, связанном  
с созданием эмитента, 
управлением им или 
участием в нём»

1. Общие сведения
1.1. Полное фирменное наиме-
нование эмитента (для неком-
мерческой организации – наи-
менование)

Открытое акционерное общество «Кам-
чатскводпроект»

1.2. Сокращенное фирменное 
наименование эмитента

ОАО «Камчатскводпроект»

1.3. Место нахождения эми-
тента

г. Петропавловск-Камчатский, пр. К. 
Маркса, д. 29/1

1.4. ОГРН эмитента 1024101029040
1.5. ИНН эмитента 4101013807
1.6. Уникальный код эмитента, 
присвоенный регистрирующим 
органом

31420-F

1.7. Адрес страницы в сети 
Интернет, используемой эмитен-
том для раскрытия информации

www.e-disclosure.ru/portal/
company.aspx?id=16658

2. Содержание сообщения

Арбитражным судом Камчатского края определением от 08.10.2018 
г. принято к производству исковое заявление по делу № А24-6236/2018. 
Предметом спора является оспаривание сделок с заинтересованностью и 
признание их недействительными, а именно: договора поручительства  
№ 1 от 02.04.2018 г., заключенного между ОАО «Камчатскводпроект» и 
ООО «Эврика»; договора поручительства № 1 от 02.04.2018 г., заключенно-
го между ОАО «Камчатскводпроект» и ООО «Камчатстрой»; договора пору-
чительства № 1 от 02.04.2018 г., заключенного между ОАО «Камчатсквод-
проект» и ООО «Велес». Истцом по делу является акционер Косолапова 
Татьяна Васильевна. Основанием для подачи искового заявления является 
Федеральный закон «Об акционерных обществах».Определение о приня-
тии искового заявления к производству получено ОАО «Камчатскводпро-
ект» почтовым отправлением 18.10.2018 г.

3. Подпись
3.1. Генеральный директор А.Ю. Хмелёв

 (подпись)

3.2. Дата « 19 » октября 20 18  г. М. П.

Реклама

Реклама

РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ

ТЕЛ. (415-2) 23-41-95, 
E-MAIL:  

REKLAMA13.2010@MAIL.RU

Присоединяйся!

ИЩИТЕ НАС НА «ФЕЙСБУКЕ»

Группа «Камчатка навсегда!»:  
нас уже 13 тысяч.

http://www.e-disclosure.ru/portal/
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Чтобы приготовить колдов-
ское зелье, просто возьмите в 
магазине любой консервиро-
ванный паштет. Там в составе 
как раз все, что нужно, – шкура 
кабана, когти совы, мышиный 
порошок.

* * *
А во дворе играли дети. 

Каждый – в своем смартфоне.
* * *

Скоро мы будем наблюдать 
первый случай в истории, ког-
да в суде выступят прокурор, 
защитник, полузащитник и на-
падающий.

* * *
Теперь выражение «сделать 

передачу Кокорину» приобре-
тает иной смысл.

* * *
Заглянув в новый ресторан 

и увидев свисающую с потолка 
ленту для мух, мы сразу поня-
ли: заведение серьезное и со-
лидное.

* * *
Из чата предпринимателей:
– Привет! Кто может помочь 

с открытием кофейни?
– Попробуй дверь на себя.

* * *
После того как маленький 

Аркаша научился считать, папе 
пришлось делить пельмени по-
ровну.

* * *
– Ни на что не намекаю, но 

знаю многих старых алкоголи-
ков и ни одного старого вегана.

* * *
Россия – настолько большая 

страна, что буквы шрифта на 
карте, которыми она подписа-
на, больше некоторых европей-
ских государств.

* * *
Пять раз из музея похища-

ли картину Малевича «Черный 
квадрат». И все пять раз сто-
рожу дяде Васе удавалось вос-
становить эту картину до рас-
света.

* * *
– Кто знает, как сбросить на-

стройки зеркала до заводских? 
Раньше нормально отобража-
ло, а теперь там какой-то пья-
ница.

* * *
– Зря ты отказываешься! 

Пельмени-то вкусные!
– Пельмени, может, и вкус-

ные, но нормальные люди бе-
рут с собой в кино попкорн.

> Веселуха <

Адрес: 683000, г. Петропавловск-Камчатский, 11 км, пр. Победы, 79/6.
Тел (факс).: 8(415-2) 490-290, 8-924-685-58-77, 8-924-784-11-98; 

http://www.snabkomplekt41.ru. E-mail: snabkomplekt41@mail.ru.

Организуем общее 
материально-

техническое снабжение

www.snabkomplekt41.ru

• Судовая электрика(светильники, 
лампы)

• Кабель (КГ, КНР, КНРЭ, КМПВЭ)
• Цепи и якоря
• Троса
• РТИ и АТИ
• Протекторы
• Судовые двери
• Электродвигатели от 0,25 кВт 
• Цветной металлопрокат ( н/ж, 

АМГ, бронза, латунь)
• Насосы и сепараторы, ЗИП 

(НЦВ, ЦВС, СЦ-1,5)

Реклама

Реклама

Головы лососевые св/мор., 1/16 кг – 50,
Кальмар команд., тушка св/мор. – 155,
Камбала б/б б/г св/мор. – 150,
Кета, кусок св/мор. – 300,
Кижуч, кусок св/мор. – 370,
Корюшка н/р св/мор. – 235,
Крабовые палочки «Императорский краб», 1/5 кг, н/ф – 400,
Креветка северная в/м, 50–70, 1/5 кг – 830,
Креветка северная в/м, 12–13,8, коробка, 1 кг – 900,
Макрурус б/г, б/х, М, 1/24 кг – 110,
Минтай св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 120,
Минтай б/г св/мор. – 80,
Мойва св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 110,
Молоки лос. св/мор., 1,2 кг, 1/15 кг – 100,
Морская капуста св/мор. резаная, 1 кг – 80,

Морской коктейль н/фас., 35% гл., 1/10 кг – 260,
Навага б/г, М, 21+, 1/22 кг – 120,
Палтус с/к, тушка в в/у, св/мор. – 780,
Палтус черный б/г, б/х, М, 1/20 кг – 750,
Салат «Чука», фас. 0,5 кг, 1/10 кг/20 шт. – 180,
Сельдь т/о н/р св/мор., 18 кг (АО «Акрос») – 150,
Терпуг н/р св/мор., 1/20 кг – 190,
Треска без хв. плавника, 1,2 кг – 145,
Треска б/г св/мор. – 150,
Фарш минтая св/мор., 1,2 кг, 15 шт./18 кг – 180,
Филе минтая резаное св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. – 185,
Филе минтая св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 230,
Филе трески св/мор. (1,2 кг/15 шт.), 1/18 кг – 310,
Чавыча, кусок, св/мор. – 430.

Мороженая продукция, руб.

Консервы РПЗ «Сокра», руб.

Охлажденная продукция, руб.

Ассорти деликатесное, ж/б, 230 г/48 – 50,
Голец натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Горбуша натуральная, ж/б, 240 г/48 – 65,
Кета натуральная, ж/б, 240 г – 70,
Кижуч натуральный, ж/б, 240 г/48 шт. – 80,
Нерка натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 95,

Печень минтая и икра кусочками, ж/б, 230 г/48 шт. – 85,
Печень минтая натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 65,
Печень трески натуральная, ж/б, 240 г/48 шт. – 85,
Рагу, ж/б, 240 г/48 шт. – 60,
Уха камчатская, ж/б, 240 г/48 – 75,
Фарш лососевый нат., ж/б, 240 г/48 шт. – 78,
Щупальца кальмара нат., ж/б, 1/240 г – 100.

Камбала б/б б/г, 1 кг – 80,
Камбала ж/б б/г, 1 кг – 60,

Крылья ската, 1 кг – 70,
Минтай б/г, 1 кг – 60,

Филе минтая, 1 кг – 160,
Филе трески, 1 кг – 195.

Кета закусочная, 200 г – 130,
Кета, филе-ломтики в масле, 200 г – 140,
Нерка закусочная, 200 г – 150,
Нерка, филе-ломтики в масле, 200 г – 160,
Палтус б/к закусочный, 200 г – 105,
Треска, филе-кусок сол.-мор. – 350,

Палтус, филе-кусок сол.-мор. вес. – 325,
Палтус, филе-ломтики в масле, 200 г – 105,
Сельдь в майонезно-горчичной заливке, 
200 г – 110,
Сельдь, филе-кусочки в горчичной залив-
ке – 110,

Сельдь, филе-кусочки в масле, 200 г – 
110,
Терпуг закусочный, 200 г – 160,
Терпуг, филе-кусочки в масле, 200 г – 160,
Треска закусочная, 200 г – 105.

Пресервы РПЗ «Сокра», руб.

Тел. 8 -914-024-99-77  
факс: +74152-20-42-74 
E-mail: marinehouse41@mail.ru 

Магазин на рынке Диксон, 5 км
Сайт:  marinehouse41.ru

Реклама Тел. 8-914-024-99-77

Магазин на рынке «Диксон», 5 км
Сайт: marinehouse41.ru

от А до Я
Судовое снабжение 

Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Реклама

Телефон представительства в Петропавлвоске-Камчатском:  8-914-020-10-95 e-mail:mitrompk@gmail.com
АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

n Сделанные на заказ инженерные
 системы для новых и находящихся в 
 эксплуатации промысловых судов
n Поставка и установка ярусных систем 
 под ключ
n Недорогое в обслуживании,крепкое и  

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

 надежное 
n Экономически эффективное,
 Норвежские технологии
n Системы автоматического ярусного 
 лова могут быть установлены на 
 суда длиной от 8 до 80 метров

ХРЕБТИНА X С ВЕРТЛЮГАМИ ДЛЯ 
ОКЕАНИЧЕСКОГО ЯРУСНОГО ЛОВА
Для достижения 
оптимальной 
конструкции ярусной 
хребтины используются 
сбалансированные 
ключевые технологии, 
ряд компромиссных 
решений позволяющее 
долгую,беспроблемную 
эксплуатацию..

Хребтина производства 
компании Фискивегн 
сконструирована для 
обеспечения максимальной 
продолжительности 
эксплуатации 
промыслового вооружения, 
минимальный риск потери 
улова и последовательную 
уверенную выборку 
порядка.

ХРЕБТИНА X С ВЕРТЛЮГАМИ ДЛЯ ОКЕАНИЧЕСКОГО ЯРУСНОГО ЛОВА

Follow us on Facebook: 
www.facebook.com/fiskevegn

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ 
ЯРУСНОГО ЛОВА

АВТОМАТИЧЕСКИЕ СИСТЕМЫ ЯРУСНОГО ЛОВА

Реклама

e-mail: mitrompk@gmail.comТел. 8-914-020-10-95


